
 RELAZIONE DI FINE MANDATO E PROGRAMMA ELETTORALE 

 LISTA CIVICA  DIAMOCI UNA MANO 

 COSTA SERINA, 8-9 GIUGNO 2024 

 CANDIDATO SINDACO 

 DOLCI FAUSTO 
 CANDIDATI CONSIGLIERI 

 BONOMI SILVIA  LAUREATA  OSTETRICA  45 ANNI 

 CORTINOVIS TATIANA  DIPLOMATA  DIPENDENTE  41  ANNI 

 GHERARDI GIULIA  DIPLOMATA  IMPIEGATA  24 ANNI 

 GRITTI FRANCESCA  LAUREATA  AVVOCATO  38 ANNI 

 BROZZONI GIORGIO  LAUREATO  CONSULENTE  27 ANNI 

 CARRARA SILVIO  SCUOLA DELL’OBBLIGO  PENSIONATO  77 ANNI 

 CORTINOVIS DINO  DIPLOMATO  IMPIEGATO  55 ANNI 

 CORTINOVIS LIVIO  SCUOLA DELL’OBBLIGO  PENSIONATO  76 ANNI 

 GIUPPONI PAOLO  LAUREATO  STUDENTE  23 ANNI 

 PACCHIANA ALBERTO  GEOMETRA  RESPONSABILE SICUREZZA  59 ANNI 
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 Iniziare  questa  relazione  è  per  me  un  momento  carico  di  gra�tudine  e  orgoglio. 
 Essere  stato  il  Sindaco  di  questa  comunità  per  quasi  20  anni  è  stato  un  privilegio  e 
 un  onore  che  porterò  nel  cuore  per  sempre.  Vorrei  ringraziare  ogni  singolo 
 ci�adino,  ogni  associazione,  ogni  gruppo  che  ha  fa�o  parte  a�va  di  questa 
 straordinaria  avventura  amministra�va.  Siete  sta�  l’essenza  di  ogni  nostra  azione, 
 la luce che ha illuminato il cammino del nostro Comune. 
 Non  posso  fare  a  meno  di  ricordare  il  terribile  2020,  un  anno  che  ci  ha  messo  a 
 dura  prova  in  modi  che  non  avremmo  mai  potuto  immaginare.  Il  COVID-19  ci  ha 
 catapultato  in  un  vor�ce  di  dolore  e  incertezza,  cambiando  per  sempre  le  nostre 
 vite.  Abbiamo  perso  amici,  familiari,  vicini,  e  il  loro  vuoto  è  ancora  tangibile  nei 
 nostri  cuori.  Ma  è  stato  proprio  in  quei  momen�  bui  che  abbiamo  visto  emergere 
 la  vera  forza  della  nostra  comunità.  Insieme,  abbiamo  affrontato  le  avversità, 

 abbiamo lo�ato per la nostra sopravvivenza, e ci siamo aggrappa� alla speranza con tu�e le nostre forze. 

 Oggi,  mentre  ci  prepariamo  a  concludere  questo  capitolo  della  nostra  storia,  guardo  avan�  con  fiducia  e 
 determinazione.  Questa  fase  di  rinascita  è  il  fru�o  del  nostro  impegno  colle�vo,  della  nostra  resilienza,  della 
 nostra  capacità  di  unirci  anche  nei  momen�  più  difficili.  In  questa  fase  di  rinascita,  voglio  so�olineare 
 l'importanza  degli  sforzi  colle�vi  che  hanno  guidato  la  nostra  comunità  oltre  il  buio  dei  giorni  passa�.  Dopo  il 
 terribile  periodo  che  abbiamo  vissuto,  siamo  sta�  tes�moni  di  un  movimento  di  rilancio  non  solo  a  livello 
 locale,  ma  anche  a  livello  mondiale.  Durante  ques�  due  anni  successivi  al  21  febbraio  2020,  data  del  primo 
 caso  di  COVID  in  Italia,  abbiamo  lavorato  instancabilmente  per  garan�re  il  benessere  della  nostra  comunità. 
 Abbiamo  sempre  operato  nell'interesse  colle�vo,  dando  priorità  al  mantenimento  dei  servizi  essenziali  per  la 
 sopravvivenza  della  nostra  piccola  realtà.  Abbiamo  prestato  par�colare  a�enzione  alle  inizia�ve  volte  a 
 supportare  i  più  giovani,  investendo  nella  scuola  e  nello  sport,  e  abbiamo  con�nuato  a  proteggere  il  nostro 
 prezioso  territorio  a�raverso  interven�  mira�  sia  per  la  tutela  dell’asse�o  idrogeologico  che  per  il 
 miglioramento dei servizi in essere. 

 Siamo  fieri  di  aver  contribuito  alla  nascita  di  nuovi  servizi  di  cara�ere  sociale,  tra  cui  la  realizzazione  della 
 Residenza  Sanitaria  Disabili  della  coopera�va  Alp  Life,  un  proge�o  di  cui  ci  prendiamo  orgogliosamente  la 
 paternità e che a�ualmente è in fase di realizzazione sul nostro territorio. 

 Nel  recente  passato,  ho  ascoltato  vari  commen�,  che  ho  preferito  non  affrontare  dire�amente,  riguardan�  la 
 presunta  tardività  degli  interven�  o  la  cri�cità  delle  somme  inves�te,  tacciandole  come  eccessive,  superflue  e 
 a�ribuendole  a  una  presunta  campagna  ele�orale.  Tu�avia,  vorrei  so�olineare  che  i  primi  bandi  per  tali 
 interven�  sono  sta�  emessi  alla  fine  del  2022  e  nel  corso  del  2023,  con  previsione  di  completamento  entro  la 
 fine  del  2025.  Non  intendo  alimentare  polemiche,  ma  è  importante  evidenziare  che  amministrare  comporta 
 l'assunzione di responsabilità che va oltre le semplici promesse ele�orali. 

 Personalmente,  non  mi  considero  un  poli�co  nel  senso  tradizionale  del  termine;  non  ho  mai  agito  guardando 
 esclusivamente  al  risultato  ele�orale,  ma  piu�osto  ho  sempre  rivolto  lo  sguardo  verso  le  nuove  generazioni, 
 consapevole  che  il  nostro  operato  non  è  legato  alla  riconferma,  ma  alla  volontà  di  rendere  la  nostra  comunità 
 un  luogo  a�ra�vo  per  le  nuove  famiglie.  Questo  è  il  mo�vo  per  cui  il  mio  entusiasmo,  dopo  tanto  tempo, 
 non  è  mai  affievolito.  Desidero  con  tu�o  me  stesso  portare  a  compimento  l'enorme  mole  di  lavoro  che 
 abbiamo  intrapreso  in  ques�  anni,  e  pertanto  la  decisione  di  ricandidarmi  è  mo�vata  principalmente  da 
 questo grande obie�vo. 
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 Nel  miei  primi  due  manda�,  abbiamo  portato  inves�men�  di  oltre  11  miliardi  di  lire,  e  oggi,  alla  fine  del  mio 
 quarto  mandato,  posso  essere  fiero  di  annunciare  di  aver  o�enuto  risorse,  per  la  maggior  parte  da 
 finanziamen� pubblici, che ci consen�ranno ulteriori inves�men� per oltre 14 milioni di euro. 

 Guardando  ai  numeri,  cari  conci�adini,  siamo  tes�moni  dei  risulta�  tangibili  di  questa  amministrazione.  Nel 
 corso  dell’ul�mo  mandato,  iniziato  nel  2019,  abbiamo  registrato  un  aumento  del  +18%  sulle  entrate  nella 
 parte  corrente  del  bilancio  comunale,  raggiungendo  la  cifra  di  Euro  1.694.631,71.  Ma  ciò  che  mi  rende 
 par�colarmente  orgoglioso  è  l'incredibile  aumento  del  +1.500  %  negli  inves�men�,  che  si  traduce  in  Euro 
 12.554.368,00 disponibili per migliorare la nostra comunità solo nel corso dell'anno 2023. 

 Credo  fermamente  che  ques�  numeri  siano  la  risposta  più  tangibile  all'enorme  lavoro  svolto  dalla  nostra 
 amministrazione.  Voglio  rassicurarvi  che,  nonostante  ci  siano  coloro  che  cercano  in  ogni  modo  di  screditare  il 
 nostro  operato,  la  nostra  dedizione  e  impegno  rimangono  fermi.  Chi  non  ha  mai  fa�o  nulla  per  questo 
 Comune  non  ha  argomen�  validi  da  opporre,  e  ciò  che  resta  loro  è  solo  il  tenta�vo  di  delegi�mare  il  nostro 
 lavoro. 
 Tu�o  ciò  è  stato  possibile  grazie  a  una  ges�one  finanziaria  responsabile,  che  ha  permesso  una  riduzione 
 dell'indebitamento  comunale  del  -  60%,  passando  da  Euro  1.881.158,74  nel  2014  (data  di  inizio  del  mio  terzo 
 mandato),  a  Euro  1.100.905,52  a  fine  2019,  portandolo  agli  a�uali  Euro  684.996,12  (da�  da  consun�vo  del 
 2023).  Questo  straordinario  risultato  è  il  fru�o  della  nostra  poli�ca  finanziaria,  volta  a  sostenere  la  crescita 
 degli  inves�men�  senza  me�ere  a  rischio  la  solidità  finanziaria  del  nostro  amato  Comune.  Tu�avia,  non  si 
 tra�a solo di cifre. È il risultato di anni di lavoro duro, competenza e dedizione alla nostra comunità. 

 Guardando  al  futuro,  ci  troviamo  di  fronte  a  sfide  da  superare  e  opportunità  da  cogliere.  È  fondamentale 
 portare  a  termine  gli  inves�men�  in  corso,  garantendo  che  l'enorme  lavoro  svolto  finora  non  vada  vanificato 
 da  interessi  di  parte,  per  inesperienza  o  peggio  solo  con  il  fine  di  denigrare  l’a�vità  fa�a  da  altri.  Per  questo 
 mo�vo,  abbiamo  selezionato  con  cura  una  squadra  di  giovani  talentuosi  che  si  inseriscono  perfe�amente 
 nell'esperienza  dei  nostri  a�uali  consiglieri.  Questo  mi  perme�e  di  affermare  con  orgoglio  che  abbiamo 
 creato  una  squadra  determinata,  coesa  e  sopra�u�o  proie�ata  verso  il  futuro.  Grazie  all’esperienza 
 maturata,  credo  di  poter  guidare  e  ispirare  ques�  giovani  talen�,  fornendo  loro  non  solo  la  saggezza  acquisita 
 nel  corso  degli  anni,  ma  anche  la  libertà  di  esplorare  nuove  idee  e  approcci  innova�vi.  L’obie�vo  è  quello  di 
 dare  vita  a  una  nuova  generazione  di  amministratori  pubblici  orienta�  al  futuro,  pron�  a  cogliere  le  sfide  e  le 
 opportunità  che  ci  riserva  il  mondo  in  con�nua  evoluzione.  Vogliamo  creare  un  ambiente  in  cui  il  talento,  la 
 crea�vità  e  il  coraggio  possano  fiorire,  alimentando  così  una  cultura  di  innovazione  e  progresso  che  possa 
 perdurare nel tempo. 

 Concludo  con  l'impegno  di  con�nuare  a  prestare  a�enzione  a  tu�,  in  par�colare  ai  più  vulnerabili,  a�raverso 
 il  costante  proseguimento  delle  inizia�ve  già  avviate  e  l'introduzione  di  nuove  proposte,  che  troverete 
 de�agliate in questo resoconto integrato con le nostre prospe�ve per i prossimi cinque anni. 
 Profondamente  grato  per  l'opportunità  e  l'esperienza  che  mi  avete  concesso  e  per  il  vostro  costante  sostegno 
 e  fiducia  nel  corso  di  ques�  anni,  vi  invito  a  esaminare  a�entamente  ciò  che  abbiamo  realizzato  finora  e  ciò 
 che  auspichiamo  di  raggiungere.  Indipendentemente  dall'esito,  desidero  che  sappiate  che  è  stato  un 
 auten�co piacere e un immenso onore rappresentarvi per un così lungo periodo. 

 Grazie di cuore. 

 Fa�s�� Dol�� 

 www.diamociunamano.eu 

http://www.diamociunamano.eu/


 SERVIZI ALLA PERSONA 

 Sono trascorsi 5 anni ormai dall’insediamento del nostro gruppo all’amministrazione del nostro comune. 
 Per  alcuni  di  noi  un’esperienza  nuova,  non  sempre  o  forse  quasi  mai  scontata,  abbiamo  mosso  i  primi  passi 
 dandoci  la  mano  con  la  guida  di  coloro  per  i  quali  molte  cose  erano  conosciute  e  sicuramente  so�o  l’ala 
 a�enta e premurosa di un sindaco dalla lunga esperienza. 
 Abbiamo  cercato  di  unire  il  sapere  già  consolidato  alla  freschezza  delle  idee  nuove  calandoci  in  un  contesto 
 territoriale difficile, quello montano, ma meraviglioso e pieno di risorse ambientali e umane. 

 Ne è nata una consapevolezza: il comune si amministra solo con la collaborazione di tu� i ci�adini. 
 E’ stata la prima cosa che abbiamo imparato quando a pochi mesi dalle elezioni scoppiò la pandemia. 
 Al  deserto  delle  strade  si  è  subito  contrapposta  la  solidarietà  di  tu�:  noi  abbiamo  solo  imbustato  e  recapitato 
 le  mascherine  che  con  pazienza  le  donne  del  paese  avevano  cucito  nelle  loro  case.  Si,  perché  sebbene  con 
 strazio  abbiamo  dovuto  dire  addio  a  persone  care,  sapere  di  esserci  gli  uni  per  gli  altri  ha  tenuto  accesa  una 
 luce. 
 Abbiamo  consegnato  le  medicine  e  poi  i  pas�  a  domicilio  che  con  passione  venivano  prepara�  nelle  nostre 
 a�vità commerciali. 
 Abbiamo  fornito  gli  strumen�  alla  scuola  per  garan�re  il  distanziamento  affinché  gli  studen�  con  i  loro 
 volenterosi insegnan� potessero proseguire l’a�vità scolas�ca. 
 Siamo  rimas�  spiazza�  dagli  even�  anche  noi  come  tu�,  ma  abbiamo  reagito,  appena  possibile  abbiamo 
 effe�uato i test sierologici che hanno permesso a mol� di essere rassicura�. 
 Un  esordio  burrascoso,  lo  possiamo  affermare  con  decisione,  poi  piano  piano  sono  riprese  le  a�vità 
 ordinarie  e  si  è  potuto  tornare  alla  normalità  concentrandosi  su  ciò  che  il  covid  aveva  messo  in  secondo 
 piano: il programma ele�orale. 

 Durante  ques�  5  anni  è  stato  di  fondamentale  importanza  il  ruolo  di  coordinamento  svolto  dal  nostro 
 capogruppo  Silvio  Carrara  la  cui  a�vità  in  modo  trasversale  ha  coinvolto  tu�  i  se�ori,  ma  che  si  è  dis�nta 
 par�colarmente  nel  servizio  alla  comunità.  La  sua  presenza  costante  ha  reso  possibile  a�vità  di 
 accompagnamento  presso  le  stru�ure  mediche  dei  ci�adini  che  ne  hanno  avuto  necessità,  la  consegna  dei 
 pas�  a  domicilio,  gli  spostamen�  in  aiuto  degli  uffici  per  i  servizi  amministra�vi,  l’appoggio  al  gruppo  Argento 
 Vivo in occasione dei periodici incontri, l’assistenza e il coordinamento dell’a�vità dell’operatore ecologico. 

 A�ualmente  l'invecchiamento  della  popolazione,  la  disabilità  e  le  Associazioni  che  si  occupano  di  ques�  temi 
 formano  un  sistema  complesso  che  coinvolge  diverse  is�tuzioni,  come  la  Regione,  l'Azienda  ATS  Bergamo, 
 l'ufficio  d'Ambito,  il  Comune  di  Costa  Serina  e  le  Associazioni  stesse.  Questo  sistema  ha  bisogno  di 
 orientamen�  e  supporto  per  fornire  servizi  efficaci  a  favore  delle  persone  con  disabilità,  anziani  e  coloro  che 
 necessitano  di  assistenza.  Un'indagine  condo�a  nel  nostro  territorio  ha  confermato  che  molte  persone 
 dipendono  sia  dai  servizi  formali,  come  quelli  offer�  dalle  is�tuzioni,  sia  dalle  re�  informali,  come  familiari  e 
 badan�.  Questo  me�e  in  luce  l'importanza  non  solo  dei  servizi,  ma  anche  della  pressione  che  viene  esercitata 
 sui caregiver e dei carichi di cura che devono affrontare. 
 Le  persone  intervistate  hanno  segnalato  principalmente  la  mancanza  di  servizi  sociali,  sanitari  e  specialis�ci 
 sul  territorio  e  le  difficoltà  nell'accesso  agli  stessi.  In  par�colare,  la  carenza  di  medici  di  medicina  generale  è 
 diventata  un  problema  significa�vo,  poiché  ques�  professionis�  svolgono  un  ruolo  fondamentale  nel  fornire 
 assistenza domiciliare alle persone fragili. 
 Per  affrontare  queste  sfide,  è  necessario  rafforzare  il  ruolo  dei  medici  di  base  e  introdurre  nuove  figure 
 professionali.  Abbiamo  avviato  un  dialogo  con  la  do�.ssa  Parma  per  migliorare  gli  orari  degli  ambulatori  nel 
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 nostro  territorio  e  siamo  pron�  a  collaborare  con  i  nuovi  medici  che  speriamo  saranno  inseri�  nella  Valle 
 Serina nei prossimi mesi. 

 Inoltre,  al  fine  di  migliorare  l’esperienza  dei  servizi  pubblici  digitali  dei  ci�adini,  a�raverso  la  partecipazione  a 
 bandi PNRR, abbiamo aderito: 

 ●  Alla  misura  1.4.1.  esperienza  del  ci�adino  :  o�enimento  di  fondi  u�li  a  migliorare  il  rapporto  con 
 l’utenza tramite l’implementazione del sito comunale e dei servizi pubblici digitali; 

 ●  Inves�mento  1.3.1.  pia�aforma  digitale  nazionale  da�  :  facilitando  i  ci�adini  e  imprese  che  non 
 dovranno  più  fornire  le  informazioni  che  gli  en�  già  possiedono,  ogni  volta  che  avranno  necessità  di 
 accedere  a  un  servizio.  Questo  avrà  l'effe�o  principale  di  semplificare  e  velocizzare  i  tempi  di  fruizione 
 dei servizi pubblici, garantendo la sicurezza dei da� degli interessa�; 

 ●  Inves�mento  1.4.3.  pia�aforma  pagoPA  :  che  offre  al  ci�adino  un'esperienza  di  pagamento  affidabile, 
 efficiente  e  personalizzata,  grazie  alla  possibilità  di  scegliere  tra  molteplici  canali  e  strumen�  di 
 pagamento  in  base  alle  proprie  abitudini,  avendo  la  completa  visibilità  dei  cos�  del  servizio  in  totale 
 trasparenza. 

 Importo dell’intervento finanziato con fondi del PNRR per  Euro 218.989,00 

 Per il futuro intendiamo: 

 Da  un  analisi  effe�uata  emerge  che  l'84%  dei  ci�adini  intervista�  riscontra  difficoltà  nell'u�lizzo  dello  SPID 
 (Sistema  Pubblico  di  Iden�tà  Digitale),  che  rappresenta  la  chiave  di  accesso  a  una  vasta  gamma  di  servizi.  È 
 evidente  che  vi  sia  una  cri�cità  da  affrontare,  specialmente  per  coloro  che  non  possiedono  o  non  sanno 
 u�lizzare lo SPID, o non hanno una figura di supporto che possa farlo al loro posto. 
 Durante  il  nostro  nuovo  mandato,  ci  impegniamo  a  realizzare  un  centro  di  consulenza  socio-assistenziale  nel 
 territorio  di  Costa  Serina,  che  intendiamo  collocare  nella  ex  sede  del  municipio,  locali  recentemente  resi 
 disponibili  in  seguito  alla  chiusura  della  filiale  del  Banco  BPM.  All'interno  di  ques�  locali,  prevediamo  di 
 is�tuire  una  nuova  sede  dell'ambulatorio  ,  più  facilmente  accessibile  rispe�o  all'a�uale  e  u�lizzabile  anche 
 dall'assistente  sociale.  Inoltre,  vogliamo  rendere  disponibili  giornate  di  consulenza  gratuita  se�manali  o 
 quindicinali  (a  seconda  delle  esigenze),  durante  le  quali  i  ci�adini  potranno  ricevere  supporto  per  la  richiesta 
 e  l'u�lizzo  dello  SPID,  oltre  a  essere  assis��  nelle  varie  funzionalità  che  esso  consente.  Questo  proge�o 
 fornirà  ai  ci�adini  un  importante  punto  di  riferimento  nel  territorio.  Il  piano  di  sistemazione  dei  locali  è  già 
 stato elaborato. 
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 La  futura  presenza  di  una  stru�ura  sanitaria  RSD  sul  nostro  Comune  realizzata  dalla  società  coopera�va  Alp 
 Life  che  consiste  in  una  Residenza  sanitaria  disabili  con  40  pos�  le�o  e  una  palestra  (che  sarà  u�lizzabile 
 anche dai ci�adini di Costa Serina  ) è stata fin da  subito supportata dalla nostra amministrazione. 
 Il  nuovo  centro  sarà  finalizzato  alla  presa  in  carico,  alla  cura  e  all’assistenza  post-ospedaliera  di  persone  con 
 grave  cerebrolesioni,  con  lesioni  midollari  o  affe�e  da  patologie  neuromotorie  (sclerosi  mul�pla,  Sla,  morbo 
 di  Parkinson)  che  necessitano  di  una  presa  in  carico  socio  sanitaria  di  medio/lungo  termine.  Alla  data  di 
 redazione  del  presente  programma,  i  lavori  sono  sta�  avvia�  e  si  prevede  che  saranno  completa�  entro  i 
 prossimi  24/30  mesi.  Nonostante  le  diffidenze  e  le  cri�che  espresse  da  alcuni  nei  confron�  delle  a�vità 
 promosse  dall'a�uale  amministrazione  negli  ul�mi  mesi,  siamo  determina�  a  portare  avan�  questo 
 importante  proge�o  per  il  bene  della  comunità  di  Costa  Serina.  È  evidente  che  certe  prese  di  posizioni  siano 
 mo�vate  unicamente  da  visibilità  personali  anziché  dal  genuino  intento  di  promuovere  il  benessere  colle�vo. 
 Tu�avia,  rimaniamo  fermi  nel  nostro  impegno  a  servire  la  comunità  e  a  perseguire  l'interesse  pubblico  sopra 
 ogni altro. 

 La  figura  dell'assistente  sociale  è  oggi  maggiormente  riconosciuta  rispe�o  al  passato,  tu�avia  ancora  in  parte 
 relegata  in  quanto  associata  al  conce�o  di  "  ul�ma  spiaggia  ",  spesso  connesso  al  riconoscimento  di  fragilità 
 difficili  da  esprimere  e  acce�are.  Durante  il  nostro  mandato,  abbiamo  promosso  e  sostenuto  l'  assunzione 
 dire�a  dell'assistente  sociale  come  dipendente  del  comune  di  Serina  per  tu�  i  comuni  della  Valle  Serina  , 
 evitando  così  di  affidarci  a  contra�  e  convenzioni  con  la  Comunità  Montana.  Questa  scelta  mira  a  garan�re 
 non  solo  una  con�nuità  nella  presenza  dell'assistente  sociale,  ma  anche  a  stabilire  un  dialogo  costante  con  lo 
 stesso  sogge�o,  elemento  fondamentale  per  comprendere  appieno  le  fragilità  della  comunità  e  instaurare 
 rappor�  di  fiducia  con  gli  uten�.  Il  periodo  della  pandemia  da  Covid-19  ha  accentuato  l'importanza  di 
 rispondere  efficacemente  ai  bisogni  dei  ci�adini,  chiedendo  maggiore  a�enzione  e  competenza 
 nell'affrontare  le  sfide  emergen�.  Per  tale  mo�vo,  intendiamo  rafforzare  ulteriormente  l'a�vità 
 dell'assistente  sociale  ,  evidenziando  non  solo  il  suo  ruolo  di  supporto  dire�o,  ma  anche  la  sua  importanza 
 come punto di riferimento per l'a�vazione dei vari servizi necessari alla comunità. 

 In  stre�a  collaborazione  con  la  Comunità  Montana  Val  Brembana,  intendiamo  promuovere  modelli 
 incen�van�  vol�  a  favorire  e  consolidare  la  permanenza  sul  territorio  di  professionis�  qualifica�  nel 
 se�ore  socio-sanitario  e  socio-assistenziale  ,  insieme  alle  loro  famiglie.  Ciò  sarà  realizzato  a�raverso 
 programmi  mira�,  tra  cui  la  ricerca  e  la  disponibilità  di  alloggi  a  prezzi  sostenibili,  l'o�mizzazione  della 
 corrispondenza  tra  domanda  e  offerta  di  lavoro,  percorsi  forma�vi  adegua�  e  l'offerta  di  servizi  di  welfare 
 territoriale e di conciliazione tra vita e lavoro. 
 Queste  inizia�ve  potranno  essere  a�uate  grazie  all'approvazione,  avvenuta  l'8  febbraio  2024,  in  Conferenza 
 Unificata  dello  schema  di  Disegno  di  Legge  per  il  riconoscimento  e  la  promozione  delle  zone  montane.  Tale 
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 decisione  avvierà  l'iter  parlamentare  di  un  provvedimento  a�eso  da  lungo  tempo,  in  linea  con  l'ar�colo  44, 
 comma  2,  della  Cos�tuzione,  il  quale  so�olinea  l'importanza  di  valorizzare  e  proteggere  le  zone  montane  del 
 nostro Paese. 

 Un'altra  sfida  significa�va  che  con�nua  a  ostacolare  l'accesso  ai  servizi  è  rappresentata  dalla  ques�one  del 
 trasporto  e  della  mobilità  ,  da  sempre  un  problema  di  difficile  risoluzione  sul  territorio  comunale.  La 
 decisione  di  dotare  il  Comune  di  un'autove�ura  ele�rica  si  è  dimostrata  cruciale,  poiché  ha  permesso  di 
 fornire  supporto  alle  fasce  più  deboli  della  popolazione  a�raverso  l'azione  di  volontari  e  consiglieri 
 comunali.In  questo  contesto,  intendiamo  proporre  nel  prossimo  quinquennio  la  con�nuità  del  proge�o, 
 rafforzando  e  ampliando  l'a�vità  già  svolta  a  sostegno  delle  persone  più  bisognose  per  quanto  riguarda  il 
 trasporto  verso  le  stru�ure  sanitarie.  Questo  impegno  mira  a  garan�re  un  accesso  equo  e  universale  ai  servizi 
 sanitari, riducendo le disparità e migliorando la qualità della vita per tu� i ci�adini del nostro comune. 

 Nel  corso  del  nuovo  mandato,  ci  impegniamo  a  proseguire  l'a�vità  avviata  da  questa  amministrazione  negli 
 ul�mi  anni  riguardante  la  distribuzione  dei  pas�  a  domicilio  .  Nel  corso  di  questo  periodo,  abbiamo  fornito 
 oltre  5.500  pas�  ,  registrando  un  costante  e  crescente  apprezzamento  da  parte  degli  uten�.  Allo  stesso  modo, 
 con�nueremo  il  servizio  di  consegna  dei  farmaci  a  domicilio  per  le  fasce  più  deboli  della  popolazione,  in 
 stre�o accordo con la Farmacia di Bracca. 

 Riteniamo  fondamentale  mantenere  il  contributo  per  i  nuovi  na�  e  per  le  giovani  coppie  ,  poiché  siamo 
 convin�  che  solo  a�raverso  una  poli�ca  fiscale  mirata  possiamo  dare  nuovo  impulso  al  ripopolamento  dei 
 comuni  montani.  Questo  sostegno  finanziario  contribuirà  a  garan�re  un  futuro  sostenibile  per  le  nuove 
 generazioni e a promuovere una crescita demografica equilibrata nei nostri territori. 

 SCUOLA E CULTURA 

 Durante  ques�  cinque  anni  si  è  proseguita  l’a�vità  di  consolidamento  di  una  realtà  scolas�ca,  quella  del 
 paese  di  Costa  Serina,  già  ben  stru�urata:  una  realtà  che  da  ormai  4  anni  portava  avan�  con  impegno  ed 
 entusiasmo il  proge�o “  Scuola di qualità  ”  condiviso  dalla convenzione dei comuni della Valle Serina. 
 In  un’o�ca  di  formazione  finalizzata  alla  nascita  di  nuovi  individui  capaci  di  farsi  strada  in  un  mondo  che 
 richiede  sempre  più  tecnologia  ma  anche  crea�vità  e  s�moli,  la  nostra  a�vità  è  stata  principalmente  quella 
 di  portare  avan�  i  baluardi  fondamentali  che  hanno  dato  vita  a  un  proge�o  che  ha  fa�o  della  nostra  scuola 
 un fiore all’occhiello in val Serina, ma più ampiamente in tu�a la valle Brembana. 
 Nonostante  i  reali  problemi  di  spopolamento  dei  paesi  montani,  la  nostra  scuola  ha  saputo  mantenersi 
 concorrenziale avendo sempre un  numero di iscri�  tale da non perme�ere più l’opzione mul�classe  . 
 Questo  è  stato  possibile  certamente  per  l’offerta  forma�va  proposta,  ma  anche  per  l’importanza  che  è  stata 
 da sempre riconosciuta da parte nostra alla collaborazione tra il Comune, la scuola e le famiglie. 
 Un  Comune  a�ento  alle  necessità  anche  pra�che  di  chi  fruisce  dei  servizi  perme�e  una  migliore 
 predisposizione da parte di tu� alla collaborazione, al venirsi incontro anche nelle situazioni meno scontate. 
 Lo  strumento  legisla�vo  di  cui  l’amministrazione  si  avvale,  cioè  il  Piano  di  Diri�o  allo  Studio,  è  il  documento  di 
 programmazione annuale dei servizi e della distribuzione delle risorse des�nate alla scuola. 
 Gli  interven�  previs�  nelle  programmazioni  dei  trascorsi  5  anni  sono  sta�  finalizza�  ad  a�vare  interven� 
 a�  a  favorire  la  sperimentazione  dida�ca  ed  educa�va  e  l’innovazione  metodologica  ;  a  incen�vare 
 l’  apprendimento  della  lingua  straniera  fin  dalla  più  tenera  età  ;  a  garan�re  un’  adeguata  assistenza  ,  con 
 personale  qualificato,  finalizzata  alla  migliore  integrazione  degli  alunni  con  diverse  abilità;  ad  assicurare  a 
 tu� gli alunni i servizi scolas�ci necessari  . 
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 Una  scuola  che  guarda  al  futuro  è  una  scuola  capace  di  u�lizzare  metodologie  al  passo  con  i  tempi,  una 
 scuola  in  cui  i  docen�  accompagnano  e  guidano  i  propri  studen�  all’u�lizzo  appropriato  delle  strumentazioni 
 tecnologiche. 

 Durante  ques�  5  anni  abbiamo  anche  assis�to  al  passaggio  del  nostro  is�tuto  al  nuovo  Is�tuto  Comprensivo 
 Statale  Valle  Serina  -  San  Pellegrino,  un  momento  che  ha  richiesto  par�colare  a�enzione  da  parte  delle 
 amministrazioni  dei  comuni  della  Valle  Serina  che  hanno  saputo  collocare  il  nostro  territorio  nella  giusta 
 importanza  e  hanno  saputo  ges�re  i  rappor�  con  la  scuola  nonostante  l’avvicendarsi  di  diversi  dirigen� 
 scolas�ci e la mancanza ancora purtroppo di un Dirigente dedicato. 

 Oltre  ai  proge�  linguis�ci  e  alla  tecnologia  supportata  dall’  acquisto  e  u�lizzo  di  lavagne  touch  screen  e 
 tablet  ,  si  è  ritenuto  importante  sostenere  la  crea�vità  e  l’espressione  di  sé  a�raverso  il  finanziamento  dei 
 proge�  teatrali  e  il  sostegno  del  laboratorio  espressivo  ,  che  cos�tuisce  da  sempre  un  elemento  di  unicità 
 della nostra scuola. 

 Si  è  proseguita  la  tradizionale  consegna  delle  borse  di  studio  agli  studen�  meritevoli  ,  grazie  alla  profonda 
 collaborazione instaurata in ques� anni con le aziende del territorio. 

 La  mensa  della  nostra  scuola  è  par�colarmente  a�enta  alle  esigenze  di  tu�  gli  studen�,  dai  più  piccini  ai  più 
 grandi:  con  a�en�  periodici  incontri  alla  presenza  dei  rappresentan�  dei  docen�,  dei  genitori  degli  studen�, 
 della  società  appaltata  e  della  cuoca  possiamo  affermare  di  essere  giun�  ad  un  op�mum,  una  situazione  nella 
 quale non ci sono aspe� di nega�vità segnala�. 

 Il  trasporto  scolas�co  è  uno  degli  “  sforzi  ”  amministra�vi  più  importan�,  da  ormai  2  anni  con  l’inserimento  di 
 un  bus  dedicato  alla  tra�a  proveniente  da  Cornalba  che  in  quest’ul�mo  anno  è  stata  ges�ta  da  alcuni 
 volontari.  Si  comprende  la  difficoltà  delle  famiglie  a  raggiungere  la  scuola  e  da  ciò  scaturisce  lo  sforzo  di 
 pensare soluzioni il più possibile a misura di studente. 
 Per  quanto  riguarda  il  trasporto,  abbiamo  ado�ato  un  approccio  misto,  affidandoci  sia  a  un'azienda  esterna 
 per parte del servizio, sia acquistando abbonamen� per i ragazzi residen� che u�lizzano il servizio di linea. 
 È  importante  so�olineare  che  il  trasporto  è  gratuito  da  diversi  anni  per  i  ragazzi  di  Costa  Serina  e  che  lo 
 intendiamo  riproporre  nel  corso  di  questo  quinquennio,  garantendo  l'accesso  alle  stru�ure  educa�ve  a  tu�  i 
 nostri giovani ci�adini. 
 L’appalto  con  la  società  di  trasporto  consente  di  eseguire  il  servizio  scolas�co  sia  per  la  materna  con  la 
 presenza  di  assistente  sul  pulmino,  che  per  la  scuola  primaria  di  secondo  grado  come  la  secondaria  di  primo 
 grado sul territorio comunale. 
 La  mobilità  degli  studen�  e  il  loro  accesso  all'istruzione  sono  temi  fondamentali  per  noi.  Con�nueremo  a 
 consolidare  e  espandere  i  nostri  accordi  con  i  comuni  limitrofi  per  garan�re  un  servizio  di  trasporto  dedicato 
 verso  il  nostro  is�tuto  a  Costa  Serina  per  tu�e  le  scuole  di  ogni  ordine  e  grado.  Mantenendo  a�vo  il 
 prolungamento  del  servizio  anche  verso  Avia�co  e  Cornalba,  vogliamo  offrire  alle  famiglie  la  tranquillità  di 
 poter contare su un trasporto sicuro e affidabile per i loro ragazzi verso la nostra scuola. 

 Negli  ul�mi  mesi,  su  inizia�va  di  alcuni  genitori,  si  sta  avanzando  la  proposta  di  ado�are  un  tempo 
 prolungato  ogni  giorno  per  la  scuola  secondaria  di  primo  grado,  al  fine  di  evitare  la  presenza  il  sabato. 
 Vogliamo  so�olineare  che  non  siamo  os�li  a  nessuna  proposta,  purché  sia  finalizzata  a  rendere  più  a�ra�va 
 l'offerta  forma�va  e  a  soddisfare  le  esigenze  delle  famiglie  .  Tu�avia,  riteniamo  che  le  valutazioni  debbano 
 essere condo�e in modo accurato, rappresentando in modo equo i pro e i contro dell'eventuale opzione. 
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 Dalla  nostra  prima  analisi,  siamo  consapevoli  che  una  proposta  di  questo  �po  potrebbe  ridurre  di  tre  ore 
 l'orario  complessivo,  con  la  conseguenza  che  non  sarebbe  più  possibile  svolgere  a�vità  opzionali  come  i 
 laboratori  espressivi  e  sarebbe  improbabile  organizzare  anche  la  pausa  per  la  mensa  e  le  lezioni  pomeridiane, 
 risultando  in  un  orario  con�nuato  .  Tu�avia,  siamo  completamente  disponibili,  come  già  fa�o  in  passato,  ad 
 affrontare questo tema insieme alle famiglie e alla direzione dida�ca. 
 Prima  dell'inizio  del  nuovo  anno  scolas�co,  saremo  lie�  di  organizzare  riunioni  e  fornire  tu�e  le  informazioni 
 necessarie  per  consen�re  alle  famiglie  di  fare  scelte  consapevoli.  Vogliamo  che  questo  processo  sia 
 trasparente  e  inclusivo,  tenendo  conto  delle  esigenze  di  tu�  gli  a�ori  coinvol�,  al  fine  di  garan�re  il  miglior 
 ambiente educa�vo possibile per i nostri studen�. 

 Oltre  alla  collaborazione  tra  amministrazione,  scuola  e  famiglia  infa�  siamo  consapevoli  che  una  vera  scuola 
 di  qualità  non  può  fare  a  meno  di  contare  sul  supporto  dell’intera  comunità.  E’  in  quest’o�ca  che 
 l’amministrazione,  in  accordo  con  l’associazione  culturale  Ipazia  che  dalla  nascita  della  biblioteca  comunale 
 ne  ges�sce  il  funzionamento  grazie  alla  disponibilità  dei  suoi  volontari,  ha  voluto  con�nuare  a  garan�re 
 l’  apertura  della  biblioteca  il  mercoledì  pomeriggio  .  Tale  apertura  dal  mese  di  novembre  2019  è  affidata  a 
 una  bibliotecaria  professionista  da  noi  reclutata  per  mezzo  del  sistema  bibliotecario  dell'area  nord-ovest 
 della  provincia  di  Bergamo.  Il  servizio  della  biblioteca  nella  fascia  oraria  pomeridiana  dopo  la  scuola 
 rappresenta un’opportunità di approfondimento per i nostri studen� e un servizio da salvaguardare. 
 Sono  da  allora  sempre  più  numerosi  i  proge�  di  collaborazione  tra  la  scuola  e  la  biblioteca  comunale  che 
 rappresenta  un  vanto  per  il  paese  la  cui  amministrazione  ha  la  ferma  convinzione  che  i  libri  siano  ancora  la 
 principale fonte di cultura e mezzo a�raverso cui apriamo i nostri orizzon�. 
 Diversi  i  proge�  porta�  avan�  dalla  biblioteca  in  accordo  con  il  Comune,  tra  gli  altri  ricordiamo  l’ormai 
 tradizionale  Proge�o  Mappe  Blu,  le  le�ure  animate  di  “  Na�  per  leggere  ”,  il  proge�o  “  Leggere  l'astronomia  "  e 
 lo  Spunk  (proge�o di biblioteca i�nerante). 
 Auspichiamo  in  futuro  di  potenziare  ulteriormente  il  servizio  bibliotecario  con  l’inves�mento  di  ulteriori 
 risorse  su  personale  qualificato  a  supporto  dei  volontari  gestori  della  biblioteca  che  hanno  o�enuto  il  rinnovo 
 della ges�one per i 5 prossimi anni. 
 Nel  corso  dei  lavori  a�ualmente  in  corso  presso  la  scuola,  abbiamo  studiato  e  implementato  un  accesso 
 dedicato  più  accessibile  per  la  Biblioteca  al  fine  di  garan�re  l'inclusione  di  coloro  che  hanno  problemi  motori. 
 Questo  è  stato  reso  possibile  a�raverso  la  realizzazione  di  un  ascensore  esterno  che  porterà  dire�amente  al 
 piano  della  biblioteca.  Inoltre,  è  stato  proge�ato  un  percorso  dedicato  per  facilitare  l'accessibilità  a  tu�  gli 
 u�lizzatori. 
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 Riteniamo  che  l'accesso  alla  cultura  debba  essere  garan�to  a  tu�,  indipendentemente  dalle  capacità  fisiche. 
 Per  questo  mo�vo,  apprezziamo  e  suppor�amo  il  prezioso  contributo  dei  volontari.  Come  amministrazione, 
 con�nueremo  a  me�ere  a  disposizione  la  nostra  piena  disponibilità  per  qualsiasi  inizia�va  che  venga 
 proposta nei prossimi anni. 
 Siamo  fermamente  convin�  che  un  popolo  senza  cultura  sia  des�nato  a  un  futuro  privo  di  prosperità,  e 
 quindi  ci  impegniamo  a  promuovere  a�vamente  l'accesso  alla  conoscenza  e  alla  cultura  per  tu�  i  ci�adini 
 della nostra comunità. 

 Per il futuro intendiamo: 

 Intervento  adeguamento sismico ed efficientamento  energe�co Scuola Ascensione 

 Nel  corso  del  2024,  il  nostro  impegno  si  è  trado�o  in  una  realtà  tangibile:  la  riapertura  della  nostra  scuola 
 grazie  al  fondamentale  sostegno  di  Euro  5.200.000,00  provenien�  dal  PNRR  .  Questo  non  riguarda  solo  la 
 ristru�urazione  e  l'efficienza  energe�ca,  ma  rappresenta  un  nuovo  inizio  per  il  cuore  pulsante  della  comunità 
 di  Ascensione.  Non  ci  siamo  ferma�  di  fronte  alle  cri�che  sterili  e  all'inadeguatezza  sostenuta  da  chi 
 proponeva  cambiamen�  inu�li,  spesso  negando  l'importanza  dell'adeguamento  sismico  o  discutendo  dei 
 cos�.  Invi�amo  coloro  che  dubitano  a  informarsi,  leggendo  il  Decreto  Interministeriale  riguardante 
 l’a�uazione  dell’art.1,  comma  160  della  legge  n.107/2015.  Questo  Decreto  obbliga  gli  en�  pubblici  a 
 conoscere  l’indice  di  sicurezza  sismica  degli  edifici  scolas�ci,  al  fine  di  o�enere  finanziamen�  statali  per 
 qualsiasi intervento sugli edifici. 
 Per  noi,  questo  intervento  è  essenziale  per  contrastare  lo  spopolamento  delle  nostre  montagne,  poiché 
 crediamo fermamente che  una scuola viva significa  una comunità viva  . 
 Nonostante  le  sfide  demografiche,  siamo  riusci�  a  mantenere  una  popolazione  studentesca  costante  grazie  ai 
 nostri  sforzi  per  rendere  la  nostra  offerta  forma�va  irresis�bile  e  all'avanguardia.  Inoltre,  l'arrivo  della 
 connessione  veloce  tramite  fibra  o�ca  contribuirà  a  mantenere  la  nostra  scuola  al  passo  con  i  tempi. 
 Abbiamo  riproposto  l'inglese  come  lingua  madre  e  promosso  proge�  innova�vi,  come  la  psicomotricità  e 
 l'animazione  teatrale  ,  perché  vogliamo  preparare  i  nostri  studen�  per  un  futuro  ricco  di  opportunità.  Inoltre, 
 crediamo  che  sia  importante  proporre  soluzioni  legate  all'avvento  dell'intelligenza  ar�ficiale  come  elemento 
 innova�vo  per  a�rarre  nuove  iscrizioni  nel  nostro  nuovo  plesso  scolas�co,  in  stre�a  collaborazione  con  le 
 is�tuzioni educa�ve. 
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 TURISMO 

 La  valorizzazione  delle  bellezze  del  nostro  territorio,  a�raverso  l’incen�vo  e  la  promozione  turis�ca,  è  uno  dei 
 pilastri  che  in  ques�  ul�mi  anni  e  per  il  futuro  intendiamo  sviluppare  al  fine  di  promuovere  il  nostro  territorio 
 e renderlo a�ra�vo nei diversi periodi dell’anno. 
 Questo  obie�vo  risulta  essere  perseguibile  grazie  anche  alla  sempre  più  concreta  collaborazione  con  le 
 numerose  associazioni  presen�  sul  territorio  ,  che  hanno  permesso  di  realizzare  diverse  a�vità  ed  even� 
 lungo  tu�o  il  periodo  dell’anno  e  non  solo  rilegate  al  periodo  es�vo,  momento  di  maggior  afflusso  turis�co 
 per Costa Serina. 
 Tradizionalmente  l’amministrazione  comunale  -  essendo  sprovvista  di  una  Pro  Loco  -  ges�sce  dire�amente 
 tu�e  le  a�vità  legate  al  turismo  a�raverso  la  sponsorizzazione  di  una  serie  di  even�  sul  territorio  comunale. 
 Le  a�vità  sono  svolte  in  collaborazione  con  i  vari  gruppi  e  associazioni  presen�  sul  territorio  comunale, 
 proponendo  coesione  e  condivisione  con  tu�e  le  realtà  locali  che  da  anni  collaborano  per  la  promozione  di 
 even� sul territorio. 

 Le  varie  a�vità  sono  state  totalmente  sospese  durante  il  periodo  del  COVID,  di  conseguenza  si  è  reso 
 necessario  una  forte  a�vità  di  condivisione  e  di  supporto  per  consen�re  una  ripartenza  in  sicurezza  a�vando 
 inizia�ve  di  supporto  e  solidarietà  per  rilanciare  le  a�vità  delle  associazioni  e  dei  gruppi  presen�  sul 
 territorio.  Nonostante  le  sfide  e  le  restrizioni,  grazie  allo  spirito  collabora�vo  di  tu�e  le  associazioni,  siamo 
 riusci� a ripar�re e oggi possiamo guardare avan� con fiducia. 
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 La  strategia  turis�ca  è  stata  volta  a  creare  even�  per  tu�e  le  fasce  d’età  :  sia  per  i  più  piccoli  come,  ad 
 esempio,  lo  spazio  gioco  0-3  anni  i�nerante  nei  parchi  pubblici,  il  CRE  in  collaborazione  con  la  parrocchia  o  gli 
 spazi  di  le�ura  animata  con  la  biblioteca  comunale;  che  per  le  famiglie.  Ini  par�colare  -  in  questo  caso  -  la 
 camminata  enogastronomica  in  memoria  di  Alessandro  Bosatelli  organizzata  con  la  cooperazione  della 
 maggior  parte  delle  associazioni  del  territorio.  Giornata  nella  quale  tu�  i  gruppi  si  adoperano  per  la  riuscita 
 di  una  giornata  di  solidarietà,  unione  e  obie�vi  comuni  quali  la  valorizzazione  delle  nostre  ricchezze  storiche 
 e paesaggis�che, delle nostre tradizioni culinarie e locali. 
 Posi�vamente  assis�amo  alla  partecipazione  sempre  più  a�va  di  gruppi  di  giovani  con  lo  spirito  di  proporre 
 nuove  inizia�ve  come  la  12  ore  di  calcio  o  12  ore  di  pallavolo  che  per  la  prima  volta,  in  collaborazione  con  dei 
 volontari, verrà proposto nel corso di quest’anno. 

 L’importanza  della  cultura,  come  motore  del  cambiamento  in  grado  di  a�vare  e  sviluppare  processi  e 
 pra�che  crea�ve  e  innova�ve,  favorire  partecipazione  e  coesione  sociale  e  promuovere  la  ci�adinanza  a�va. 
 È  stato  il  fa�ore  che  ci  ha  spinto,  con  le  associazioni  del  territorio,  a  promuovere  even�  e  inizia�ve  su  tu�o  il 
 territorio, in par�colar modo: 

 ●  La  rievocazione  storica  del  mercato  medievale  che  si  è  svolta  nel  luglio  2022  sulla  Via  Mercatorum  nella 
 contrada  di  Nespello,  dove  alcuni  gruppi  di  rievocatori  in  costume  ci  hanno  allietato  riproponendo  il 
 mercato  come  avveniva  in  epoca  medievale,  accompagnandoci  lungo  l’an�ca  mula�era  coinvolgendo  i 
 bambini con can� e la messa in scena di un agguato di brigan�; 

 ●  Le a�vità culturali in collaborazione con la biblioteca IPAZIA; 
 ●  Il  concorso di poesia diale�ale  con il Ducato di  piazza Pon�da; 
 ●  Le  visite guidate  nei principali luoghi di interesse  come ad esempio la Chiesa Qua�rocentesca; 
 ●  In  collaborazione  con  il  centro  studi  Fra  Cecilio,  nel  corso  degli  ul�mi  anni  è  stato  sistemato  l’edificio  della 

 casa  natale  del  venerabile  Fra  Cecilio  ,  rendendola  fruibile  come  casa  museo  per  visite  di  gruppi  con 
 l’obie�vo di mantenere viva e far conoscere la figura del frate cappuccino na�o di Costa Serina. 

 Di  importante  rilievo  per  il  prossimo  futuro  sarà  il  con�nuo  incen�vo  dello  sviluppo  del turismo 
 lento   (spesso  iden�ficato  anche  come turismo  sostenibile).  Un  modo  di  viaggiare  incentrato 
 sull’esperienza lenta,  che  perme�e  d’immergersi  completamente  nell’ecosistema  del  luogo  che  ospita  il 
 viaggiatore e sulla sostenibilità ad impa�o zero sull’ambiente. 
 Un  importante  tassello  nel  nostro  territorio  è  rappresentato  dalla  fi�a  rete  sen�eris�ca  che  non  comprende 
 solo  la  Via  Mercatorum,  importante  via  storica  bergamasca  che  a�raversa  il  nostro  comune,  ma  anche  da 
 diversi  sen�eri  che  servivano  come  collegamento  tra  le  diverse  frazioni  del  comune.  Oltre  all’ordinaria 
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 manutenzione  e  al  proge�o  di  sistemazione  del  tracciato  e  rifacimento  dei  muri  a  secco  del  tra�o 
 dell’an�ca  Via  Mercatorum  tra  Ambriola  ed  Ascensione  (loc.  Predazzo).  Il  contributo  spe�ante  al  nostro 
 Comune è di  Euro 155.000,00  conseguito su un bando  Regionale con i comuni della Valle Serina. 
 Sono  state  installate  delle  nuove  bacheche  che  rappresentano  la  sen�eris�ca  di  Costa  Serina  e  dei  comuni 
 a�raversa�  dalla  Via  Mercatorum  con  un’informa�va  di  quelle  che  sono  le  principali  a�ra�ve  del  territorio 
 sia  in  lingua  italiana  che  in  inglese.  Inoltre,  sono  state  stampate  anche  le  car�ne  tascabili  .  Il  tu�o  è  fru�o  di 
 un proge�o coordinato in collaborazione con i comuni della valle Serina. 

 Con  la  modifica  al  PGT  abbiamo  introdo�o  la  possibilità  dell’impresa  rice�va  dell’  albergo  diffuso  . 
 Intendendo  promuovere  un  nuovo  modo  di  fare  rice�vità,  cercando  di  valorizzare  l’enorme  patrimonio 
 abita�vo  presente  sul  territorio  a�raverso  la  realizzazione  dell’albergo  diffuso  perme�endo  così  di  offrire  un 
 servizio  alberghiero  completo  volto  a  recuperare/ristru�urare  e  a  me�ere  in  rete  quello  che  esiste  già 
 unendo  potenzialità  già  presen�  nel  territorio,  senza  dover  ricorrere  alla  creazione  di  una  stru�ura  apposita 
 che  le  raccolga  in  un  unico  edificio  ma  s�molando  inizia�ve  che  coinvolgano  i  produ�ori  locali  considera� 
 come componente chiave dell’offerta. 

 Inoltre  per  rendere  più  a�ra�va  l’offerta  turis�ca,  abbiamo  effe�uato  i  lavori  di  sistemazione  dei  locali  del 
 BAR  comunale  ,  il  proge�o  prevede  l'efficientamento  energe�co  dell’edificio,  con  sos�tuzione  dei  serramen� 
 e  impianto  di  riscaldamento,  la  realizzazione  di  uno  spazio  da  u�lizzare  come  cucina  e  di  un  dehor  riscaldato 
 esterno. 
 IMPORTO COMPLESSIVO lavori , spese tecniche , IVA , somme a disposizione =  Euro 133.790,52 

 Abbiamo  riqualificato  l’  area  di  via  sant’Erasmo  a  Traffican�  che  dopo  diversi  anni  verteva  in  uno  stato  di 
 abbandono,  trasformandola  in  un’area  verde  con  due  postazioni  barbecue.  Il  costo  dell’  intervento  è  stato  di 
 Euro 49.000,00 
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 In  cooperazione  con  il  comune  di  Algua  ci  siamo  concentra�  sul  proge�o  di  sviluppo  dell’area  del  Laghe�o  di 
 Algua  ,  abbiamo  acquistato  tu�e  le  aree  presen�  sul  nostro  territorio  comunale  ed  è  nostra  intenzione 
 promuovere  con  il  comune  di  Algua  e  con  Regione  Lombardia  un  accordo  di  programma  per  la  sistemazione 
 dell’intera  aree.  Il  proge�o  è  stato  già  realizzato  e  ricopre  una  valenza  sovracomunale  interessando  tu�  i 
 comuni della Valle Serina. 

 Per il futuro intendiamo: 

 Realizzare  un'  area  feste  presso  l'area  adiacente  al  parco  giochi  di  Ascensione  ,  con  l'obie�vo  di  fornire  un 
 luogo  comune  accessibile  a  tu�  per  even�  e  a�vità  ricrea�ve.  Questa  area  sarà  dotata  di  una  stru�ura 
 permanente,  coperta  e  a�rezzata,  che  potrà  essere  u�lizzata  da  qualsiasi  gruppo,  associazione  o  sogge�o  che 
 ne  faccia  richiesta.  Vogliamo  creare  uno  spazio  flessibile  e  accogliente,  ada�o  per  ospitare  una  varietà  di 
 even�,  come  feste  di  compleanno,  riunioni  di  associazioni,  concer�,  merca�ni  e  molto  altro  ancora.In 
 par�colare,  vogliamo  garan�re  che  l'area  possa  essere  a�rezzata  per  even�  es�vi,  in  modo  che  i  ragazzi  del 
 nostro  comune  possano  avere  un  luogo  sicuro  e  divertente  dove  trascorrere  il  loro  tempo  libero.  Saranno 
 previste  aree  gioco  sicure  e  a�rezzate,  nonché  spazi  per  a�vità  spor�ve  e  ricrea�ve.  L'obie�vo  di  questa 
 inizia�va  è  quello  di  promuovere  la  socializzazione,  il  benessere  e  lo  sviluppo  della  comunità  locale,  offrendo 
 un  luogo  di  incontro  e  diver�mento  per  tu�e  le  età.  Siamo  entusias�  di  vedere  questa  area  diventare  un 
 punto  di  riferimento  per  la  nostra  comunità  e  di  offrire  agli  abitan�  del  nostro  comune  un  luogo  accogliente  e 
 sicuro dove creare nuovi ricordi e connessioni. 

 Siamo  lie�  di  annunciare  che  nel  nostro  bilancio  di  previsione  sono  disponibili  i  fondi  necessari  per 
 l'acquisizione  e  la  trasformazione  di  tu�a  l  ’area  adiacente  all'ex  distributore  di  benzina  a  Costa  Serina  , 
 tramite  Mutuo  con  CDP,  per  la  creazione  di  un  parco  urbano  .  Questa  inizia�va  mira  a  trasformare  uno  spazio 
 a�ualmente  edificabile  in  un  parco  pubblico  a�rezzato,  diventando  così  un  punto  centrale  per  il  nostro 
 capoluogo. 
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 L'obie�vo  primario  di  questo  proge�o  è  quello  di  trasformare  un'area  a�ualmente  edificabile  in  un  luogo  di 
 incontro  e  svago  per  tu�  i  nostri  ci�adini.  Vogliamo  creare  uno  spazio  accogliente  e  sicuro  nel  cuore  del 
 nostro  abitato,  dove  le  famiglie  possano  trascorrere  momen�  di  relax  e  condivisione,  immersi  nella  bellezza 
 della  natura.  Questa  inizia�va  non  si  limita  a  essere  un  semplice  intervento  urbanis�co:  è  un  inves�mento  nel 
 futuro  della  nostra  comunità.  Vogliamo  valorizzare  le  risorse  naturali  del  nostro  territorio  e  promuovere  uno 
 s�le di vita sano e a�vo per i nostri ci�adini. 
 Inoltre,  l'acquisizione  di  quest'area  e  la  sua  trasformazione  in  un  parco  urbano  ci  perme�erà  di  preservare  il 
 nostro  paesaggio  urbano.  Siamo  fiduciosi  che  questo  proge�o  sarà  un  valore  aggiunto  per  Costa  Serina  e 
 siamo  ansiosi  di  vedere  questo  spazio  pubblico  prendere  vita  e  diventare  un  luogo  di  ritrovo  e  di  orgoglio  per 
 tu�a  la  nostra  comunità.  Con�nueremo  a  lavorare  con  impegno  e  dedizione  per  garan�re  il  successo  e  la 
 realizzazione di questo importante proge�o. 

 Intendiamo  pianificare  la  realizzazione  di  insegne  appropriate  per  annunciare  l'ingresso  nelle  diverse 
 frazioni  del  nostro  Comune  .  Questo  proge�o  mira  a  migliorare  la  segnale�ca  e  accogliere  i  visitatori  in  modo 
 chiaro  e  cortese.  Le  insegne  saranno  proge�ate  con  a�enzione  per  rifle�ere  l'iden�tà  unica  di  ciascuna 
 frazione,  senza  eccedere  in  enfasi,  ma  fornendo  un  segno  discreto  ma  efficace  del  passaggio  da  una  zona 
 all'altra del nostro territorio. 

 Ci  proponiamo  di  con�nuare  l’a�vità  iniziata  per  la  valorizzazione  della  rete  sen�eris�ca  del  nostro  Comune. 
 Questo  include  interven�  come  la  sistemazione  dei  muri  a  secco  e  dei  sen�eri,  nonché  la  stampa  di  car�ne 
 per  i  “sen�eri  colora�”  di  facile  consultazione.  Il  nostro  obie�vo  è  quello  di  rendere  accessibili  e  invitan�  i 
 sen�eri  per  i  residen�  e  i  visitatori,  perme�endo  loro  di  esplorare  e  godere  della  bellezza  naturale  del  nostro 
 territorio.  Inoltre,  s�amo  iden�ficando  aree  ada�e  per  l'a�vità  outdoor,  come  il  bird-watching,  al  fine  di 
 promuovere  il  turismo  ecologico  e  sostenibile  nel  nostro  Comune.  Siamo  convin�  che  ques�  interven� 
 contribuiranno  a  valorizzare  le  risorse  naturali  del  nostro  territorio  e  a  promuovere  uno  s�le  di  vita  a�vo  e 
 sano  tra  i  nostri  ci�adini.  Siamo  fiduciosi  che  queste  inizia�ve  renderanno  i  nostri  sen�eri  più  accoglien�  e 
 accessibili per tu� coloro che desiderano esplorare la bellezza della natura nel nostro Comune. 

 Crediamo  che  si  debba  prestare  a�enzione  alla  creazione  di  a�razioni  turis�che  che  possano  valorizzare  il 
 nostro  territorio  e  offrire  esperienze  uniche  ai  visitatori.  Tra  queste,  riteniamo  importante  la  realizzazione  di 
 una  fa�oria  dida�ca  che  consenta  l'accoglienza  di  turis�,  in  par�colare  gruppi  di  bambini,  per  a�vità 
 scolas�che  ed  extrascolas�che.  La  fa�oria  dida�ca  offrirà  ai  visitatori  l'opportunità  di  conoscere  e  interagire 
 con  gli  animali,  scoprire  le  tradizioni  agricole  locali  e  immergersi  nella  vita  rurale.  Sarà  un  luogo  educa�vo  e 
 divertente dove i bambini potranno imparare a�raverso esperienze pra�che e coinvolgen�. 
 Inoltre,  è  intenzione  proporre  la  realizzazione  di  un  parco  montano  a�rezzato  di  riferimento  per  la  Valle 
 Serina  ,  che  offra  percorsi,  giochi  e  a�vità  all'aria  aperta  per  tu�e  le  età.  Questo  parco  sarà  un'opportunità 
 per  i  turis�  e  i  residen�  di  sperimentare  l'avventura  e  l'emozione  nel  cuore  della  natura  del  nostro  territorio. 
 Entrambe  queste  a�razioni  turis�che  contribuiranno  a  promuovere  il  nostro  territorio,  a�rare  visitatori  e 
 creare opportunità economiche per la comunità locale. 
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 Riteniamo  sia  fondamentale  rafforzare  e  ampliare  la  collaborazione  con  i  Comuni  della  Valle  Serina  per 
 promuovere  il  turismo,  la  cultura  e  l'enogastronomia  del  nostro  territorio  e  dell'intera  Valle.  A�raverso  una 
 forte  collaborazione,  miriamo  a  sviluppare  inizia�ve  condivise  che  valorizzano  le  ricchezze  naturali,  culturali 
 ed  enogastronomiche  della  nostra  Provincia.  Ci  impegniamo  a  organizzare  even�,  percorsi  turis�ci  e  a�vità 
 culturali  che  perme�ano  ai  visitatori  di  scoprire  e  apprezzare  la  bellezza  e  l'auten�cità  della  Valle  Serina.  In 
 par�colare,  intendiamo  promuovere  i  nostri  prodo�  locali,  la  tradizione  culinaria  e  le  specialità 
 enogastronomiche  della  zona,  coinvolgendo  agricoltori,  produ�ori  locali  e  ristoratori  per  offrire  esperienze 
 gastronomiche auten�che ai visitatori. 

 Insieme  ai  Comuni  della  Valle  Serina,  vogliamo  creare  un  network  di  des�nazioni  turis�che  complementari 
 che  possano  a�rarre  un  pubblico  variegato  e  promuovere  lo  sviluppo  sostenibile  del  nostro  territorio.  Siamo 
 convin�  che  questa  collaborazione  porterà  benefici  tangibili  alla  nostra  comunità  e  contribuirà  a  consolidare 
 la Valle Serina come una des�nazione turis�ca di rilievo, ricca di esperienze uniche e auten�che da scoprire. 

 Vorremmo  organizzare  corsi  di  gruppo  per  adul�  e  bambini  anche  durante  il  periodo  es�vo,  al  fine  di 
 rendere  il  nostro  Comune  una  meta  turis�ca  ancora  più  a�raente  e  coinvolgente.  Per  quanto  riguarda  i  corsi, 
 riteniamo  importante  pianificare  diverse  opportunità  di  apprendimento  e  sviluppo  personale  per  adul�  e 
 bambini.  Ques�  corsi  potrebbero  includere  lezioni  di  cucina  locale,  corsi  di  ar�gianato  tradizionale,  a�vità 
 ar�s�che  e  culturali,  laboratori  per  bambini,  lezioni  di  lingua  straniera  e  tanto  altro.  Vogliamo  offrire 
 esperienze  coinvolgen�  che  perme�ano  di  immergersi  nella  cultura  e  nelle  tradizioni  del  nostro  territorio, 
 s�molando  al  contempo  la  crea�vità  e  l'apprendimento.  Vogliamo  creare  un'atmosfera  vivace  e  dinamica  che 
 invi�  i  turis�  a  scoprire  le  bellezze  del  nostro  Comune  e  a  partecipare  a�vamente  alla  vita  della  nostra 
 comunità.  Queste  inizia�ve  non  solo  renderanno  il  nostro  Comune  più  appe�bile  come  meta  turis�ca,  ma 
 contribuiranno anche a promuovere lo sviluppo economico e culturale. 

 A  lavori  ul�ma�  nel  nuovo  is�tuto  scolas�co  avremo  a  disposizione  anche  una  sala  teatrale  all’interno  della 
 quale  vorremmo  proporre  ,  in  collaborazione  con  le  associazioni  del  territorio,  opportunità  di  scambio 
 culturale  e  di  arricchimento  per  tu�a  la  comunità.  Ques�  even�  culturali  saranno  pensa�  per  coinvolgere 
 diverse  forme  di  espressione  ar�s�ca,  tra  cui  musica,  teatro,  danza,  ar�  visive  e  le�eratura.  Vogliamo  offrire 
 un  palcoscenico  per  ar�s�  locali,  nonché  per  gli  studen�  stessi,  dando  loro  l'opportunità  di  esprimersi  e  di 
 condividere  le  proprie  passioni  con  il  pubblico.  La  collaborazione  con  le  associazioni  del  territorio  sarà 
 fondamentale  per  la  riuscita  di  ques�  even�,  poiché  ci  perme�erà  di  coinvolgere  a�vamente  la  comunità 
 locale  nella  loro  organizzazione  e  promozione.  Vogliamo  creare  una  rete  di  collaborazione  e  sostegno 
 reciproco  che  possa  arricchire  la  vita  culturale  del  nostro  Comune  e  favorire  lo  sviluppo  di  legami  sociali  più 
 solidi e coesi. 

 SPORT 

 L’amministrazione  comunale  nel  corso  di  ques�  anni  ha  con�nuato  a  me�ere  al  centro  il  sostegno  allo  sport, 
 riconoscendo  in  esso  una  funzione  sociale  e  fondamentale,  in  quanto  contribuisce  alla  crescita  e  alla 
 formazione  delle  nuove  generazioni  e  consente  anche  ai  meno  giovani  di  stare  insieme,  nel  benessere  fisico 
 e mentale. 
 L’a�vità  spor�va,  oltre  che  un  importante  strumento  forma�vo  per  i  giovani,  perme�e  di  vivere  appieno  le 
 bellezze del nostro territorio mantenendo uno s�le di vita sano. 
 Nel corso di ques� anni abbiamo: 
 ●  Collaborato  con  i  gruppi  Alpini  e  Amici  della  Case�a  per  la  ges�one  delle  prenotazioni  delle  stru�ure 

 della palestra e del campo tennis di Ascensione; 
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 ●  Applicato  una  poli�ca  di  tariffe  convenzionate  per  l’u�lizzo  delle  stru�ure  spor�ve  a  vantaggio  di  gruppi 
 e  associazioni  per  favorire  la  pra�ca  dello  sport  sul  territorio  comunale.  In  ques�  anni  le  stru�ure  sono 
 state u�lizzate principalmente per allenamen� di squadre di calcio e ri�ri es�vi di squadre di pallavolo; 

 ●  In  accordo  con  i  ragazzi  della  case�a  organizzato  il  torneo  12  ore  di  calcio  che  intendiamo  sostenere  e 
 promuovere integrandolo anche con al 12 ore di pallavolo; 

 ●  Acquistato  n. 4 e-bike  , disponibili a noleggio presso  il campo bocce di Costa Serina; 
 ●  Riqualificato  il  campo  polivalente  nella  frazione  di  Ascensione,  intervento  finanziato  da  Regione 

 Lombardia con il bando  sport outdoor  . 
 IMPORTO COMPLESSIVO lavori , spese tecniche , IVA , somme a disposizione =  Euro 81.830,00 

 ●  Installato  nuove a�rezzature nel parco giochi di  Ascensione  al fine di renderlo un parco inclusivo. 

 IMPORTO  COMPLESSIVO  lavori  ,  spese  tecniche  ,  IVA  ,  somme  a  disposizione  =  Euro  30.990,92  totalmente 

 finanziato da Regione Lombardia 

 Un  altro  importante  tema  è  quello  di  rime�ere  a  disposizione  della  ci�adinanza  il  campo  da  calcio  a  7  di 
 proprietà della parrocchia di Ascensione, u�lizzato temporaneamente per la scuola provvisoria. 
 Il  nostro  obie�vo  dichiarato  è  quello  di  res�tuire  la  stru�ura  spor�va  alla  comunità  entro  l'estate, 
 rimuovendo  le  stru�ure  u�lizzate  per  la  scuola  provvisoria.  S�amo  lavorando  diligentemente  per  monitorare 
 i  progressi  se�manali  dei  lavori,  mantenendo  l'impegno  preso  con  i  ci�adini  consentendo  quindi  anche  lo 
 svolgimento regolare della tradizionale festa di ferragosto sulla Piazza Papa Giovanni XXIII. 

 Per il futuro intendiamo: 

 ●  Rifacimento del  campo polivalente di Costa Serina  ; 
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 ●  Rifacimento  del  campo  da  tennis  di  Ascensione  e  del  polivalente  di  Ambriola  ,  per  i  quali  il  proge�o 
 esecu�vo già stato approvato da finanziare con fondi derivan� dal Credito Spor�vo; 

 ●  Sistemazione del manto da gioco del  campo bocce di  Costa Serina  ; 
 ●  Installazione di  nuovi giochi per il parco pubblico  di Traffican�  ; 
 ●  Per  rendere  più  semplici  le  modalità  di  prenotazione  e  quindi  di  u�lizzo  delle  stru�ure  esisten�  (Palestra 

 e Campo tennis), valuteremo la fa�bilità di metodi di prenotazione e pagamento on line; 
 ●  Organizzare  corsi  di  gruppo  per  adul�  e  bambini  che  rendano  l’aggregazione  e  condivisione  delle  pra�che 

 spor�ve elemento di vita sociale che contribuisca alla socializzazione tra varie fasce di età. 

 ATTIVITA’ PRODUTTIVE E COMMERCIALI 

 L’obie�vo  primario  che  ci  siamo  sempre  pos�  è  quello  di  agevolare  in  tu�  i  modi  la  nascita,  lo  sviluppo  ed  il 
 mantenimento di tu�e le a�vità commerciali. 
 Il  problema  del  lavoro,  come  tu�  sappiamo,  in  questo  periodo  congiunturale,  è  una  delle  principali  ques�oni 
 di  cui  un’amministrazione  “  deve  ”  farsi  carico;  abbiamo  la  fortuna  di  aver  sul  territorio  mol�  imprenditori 
 nell’ambito  edile,  manifa�uriero  e  agricolo,  con  i  quali  ipo�zzare  poli�che  congiunte  finalizzate  al 
 mantenimento e alla creazione di nuovi pos� di lavoro. 

 Nel  corso  di  ques�  anni  che  sono  sta�  cara�erizza�  dal  periodo  di  lockdown  e  chiusura  delle  a�vità 
 commerciali  a  causa  del  COVID-19  e  dalla  crisi  russo-ucraina  che  ha  portato  ad  un  aumento  dei  cos�  rela�vi 
 all’energia ele�rica e al gas, siamo sta� a�en� e di supporto alle esigenze dei nostri imprenditori. 
 Per  far  fronte  agli  even�  sopra  descri�,  l’amministrazione  ha  elargito  come  forma  di  ristoro  un  contributo 
 o�enuto  da  fondi  statali,  che  abbiamo  totalmente  dedicato  alle  a�vità  commerciali  maggiormente  colpite.  Il 
 contributo  è  stato  così  suddiviso  per  le  diverse  annualità:  anno  2020  Euro  23.386,00  ,  anno  2021  Euro 
 15.591,00  (erogate nel corso del 2023) e anno 2022  Euro 15.591,00  che  erogheremo nel corso di quest’anno. 

 Per il futuro intendiamo: 

 Nei  prossimi  cinque  anni,  abbiamo  l'intenzione  di  dare  a�uazione  al  nuovo  Piano  per  gli  Insediamen� 
 Produ�vi  (PIP)  individuato  nel  Piano  di  Governo  del  Territorio  (PGT)  ad  Ambriola.  Riconosciamo  che 
 Ambriola  rappresenta  a�ualmente  l'unica  vera  realtà  industriale  presente  in  Valle  Serina,  e  vogliamo  sfru�are 
 questa  opportunità  per  promuovere  lo  sviluppo  economico  e  sostenere  la  permanenza  del  lavoro  nella  nostra 
 valle  . 
 In  collaborazione  con  gli  altri  Comuni  della  zona,  intendiamo  realizzare  e  sviluppare  nuove  aree  industriali, 
 offrendo  spazi  e  infrastru�ure  adegua�  per  favorire  l'insediamento  e  la  crescita  delle  a�vità  produ�ve. 
 Questo  ci  perme�erà  di  a�rarre  nuove  imprese,  incen�vare  gli  inves�men�  e  creare  opportunità  di  lavoro 
 per i residen� della Valle Serina. 
 Siamo  consapevoli  dell'importanza  di  promuovere  un  ambiente  favorevole  al  lavoro  e  di  fornire  supporto  alle 
 imprese  locali  per  promuovere  la  compe��vità  e  la  crescita.  Con  il  nuovo  PIP,  miriamo  a  creare  un  ecosistema 
 industriale  dinamico  e  prospero,  capace  di  contribuire  in  modo  significa�vo  al  progresso  economico  e  sociale 
 della nostra comunità. 
 Siamo  determina�  a  lavorare  insieme  agli  altri  Comuni  limitrofi  per  realizzare  questo  ambizioso  obie�vo  e 
 garan�re  un  futuro  sostenibile  e  prospero  per  la  Valle  Serina,  dove  lavoro  e  innovazione  possano  con�nuare  a 
 svilupparsi. 
 Abbiamo  l'intenzione  di  creare  un'area  che  funga  da  "incubatore"  per  la  nascita  di  nuove  a�vità  ar�gianali 
 des�nate  a  giovani  imprenditori  e  start-up,  con  l'obie�vo  di  diventare  il  polo  di  riferimento  per  l'intera  Valle 
 Serina.  Questo  incubatore  avrà  lo  scopo  di  fornire  agli  imprenditori  emergen�  un  ambiente  s�molante  e 
 suppor�vo  in  cui  sviluppare  e  far  crescere  le  proprie  idee  imprenditoriali.  L'area  sarà  proge�ata  per  favorire 
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 la  collaborazione  e  lo  scambio  di  idee  tra  gli  imprenditori,  promuovendo  la  creazione  di  una  comunità 
 dinamica  e  innova�va.  Inoltre,  vogliamo  che  questo  incubatore  sia  integrato  nel  tessuto  economico  e  sociale 
 della  Valle  Serina,  collaborando  a�vamente  con  le  is�tuzioni  locali,  le  associazioni  imprenditoriali  e  le 
 università per creare opportunità di partnership e sinergie con il territorio circostante. 

 Inoltre,  intendiamo  ado�are  diverse  inizia�ve  per  incen�vare  la  nascita  di  nuove  a�vità  commerciali  e 
 promuovere lo sviluppo economico del nostro Comune: 

 ●  Collaborazione  con  coopera�ve  esisten�  :  con�nueremo  a  collaborare  con  le  coopera�ve  già  operan� 
 nel  nostro  territorio  per  incen�vare  la  nascita  di  nuove  a�vità  commerciali.  Questa  partnership 
 perme�erà  di  sfru�are  le  competenze  e  le  risorse  già  presen�  nella  comunità  per  favorire  la  creazione  di 
 nuovi servizi e opportunità occupazionali per i giovani del Comune; 

 ●  Sviluppo  di  spazi  coworking  :  u�lizzeremo  il  patrimonio  immobiliare  inu�lizzato  presente  sul  territorio 
 comunale  per  creare  nuovi  spazi  coworking  .  Ques�  ambien�  condivisi  offriranno  un  luogo  di  lavoro 
 flessibile  e  accessibile  per  coloro  che  lavorano  da  remoto,  sfru�ando  anche  la  nuova  connessione  tramite 
 fibra o�ca per garan�re un'efficiente conne�vità; 

 ●  Collaborazione  con  aziende  industriali  e  ar�gianali  :  mantenendo  una  stre�a  collaborazione  con  le 
 aziende  industriali  e  ar�gianali  del  territorio,  monitoreremo  costantemente  le  loro  esigenze  e 
 concorderemo soluzioni mirate per favorire lo sviluppo e la creazione di nuovi pos� di lavoro; 

 ●  Agevolazioni  fiscali  e  sensibilizzazione  :  studieremo  l'implementazione  di  agevolazioni  fiscali  mirate  per 
 favorire  la  nascita  e  lo  sviluppo  di  nuove  a�vità,  proteggendo  anche  le  categorie  più  deboli  come 
 agricoltori,  piccoli  commercian�  e  ar�giani.  Inoltre,  promuoveremo  azioni  di  sensibilizzazione  verso  gli 
 en� finanziatori per garan�re il supporto necessario a queste inizia�ve; 

 ●  Ricerca  e  ges�one  dei  finanziamen�  :  supporteremo  a�vamente  le  a�vità  produ�ve  nella  ricerca, 
 ges�one  e  distribuzione  di  contribu�  europei,  nazionali,  regionali  o  provinciali.  Questo  perme�erà  alle 
 imprese di accedere a risorse finanziarie aggiun�ve per sostenere la loro crescita e sviluppo. 

 GESTIONE DEL TERRITORIO (OPERE PUBBLICHE) 
 Durante  questo  mandato,  abbiamo  posto  par�colare  a�enzione  alle  inizia�ve  volte  a  garan�re  un  futuro 
 sostenibile  per  il  nostro  Comune.  Abbiamo  creduto  fermamente  che  inves�re  in  proge�  di  lungimiranza  sia 
 essenziale  per  consen�re  alle  prossime  generazioni  di  guardare  al  futuro  con  fiducia  e  per  fornire  ai  residen� 
 le infrastru�ure e i servizi necessari per la sopravvivenza delle nostre piccole realtà. 
 Il  nostro  approccio  in  questa  direzione  è  stato  chiaro  e  risoluto.  Abbiamo  lavorato  per  adeguare  gli  spazi  della 
 colle�vità  e  per  mantenere  quelli  esisten�  con  una  visione  orientata  alla  sostenibilità  e  con  un'impronta 
 ambientale  posi�va  .  Ogni  intervento  è  stato  guidato  dalla  volontà  di  preservare  le  bellezze  naturali  del 
 nostro territorio e di garan�re il mantenimento dei servizi di base per tu� i ci�adini. 
 Nella  sezione  Lavori  Pubblici  di  questa  relazione,  vogliamo  illustrarvi  le  principali  inizia�ve  e  proge�  che 
 abbiamo  sviluppato  in  ques�  anni,  evidenziando  il  nostro  impegno  per  un  futuro  migliore  per  la  nostra 
 comunità. 

 Lavori di manutenzione strade comunali, interven� di viabilità e circolazione stradale 

 Anno 2019 Importo complessivo  Euro  107.841,71 
 Anno 2020 Importo complessivo  Euro    50.000,00 
 Anno 2021 Importo complessivo  Euro    15.932,55 
 Anno 2022 Importo complessivo  Euro    95.000,00 
 Anno 2023 importo complessivo  Euro    10.170,36 
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 Rifacimento  muro  strada  via  San  Lorenzo.  Il  tra�o  di  via  San  Lorenzo,  strada  di  collegamento  tra  il  municipio 
 e  la  Chiesa  parrocchiale,  ha  rappresentato  per  lungo  tempo  una  priorità  in  termini  di  sicurezza  per  la  nostra 
 comunità.  I  lavori  di  manutenzione  hanno  previsto  un  intervento  mirato  alla  sicurezza  e  al  miglioramento 
 dell'infrastru�ura  esistente.  In  de�aglio,  l'opera  di  sostegno  a�uale  è  stata  so�oposta  a  demolizione  e 
 successiva  ricostruzione,  u�lizzando  un  manufa�o  in  conglomerato  cemen�zio  armato  con  geometrie  fuori 
 terra  paragonabili  all'a�uale  stru�ura.  In  linea  con  interven�  simili  già  esegui�  in  zone  montane,  il  muro  è 
 stato rives�to con pietra locale per un migliore ada�amento all'ambiente circostante. 
 IMPORTO COMPLESSIVO lavori , spese tecniche , IVA , somme a disposizione =  Euro 81.830,00 

 Intervento  di  sistemazione  con  pronto  intervento  del  versante  di  collegamento  frazione  Predazzo  Via  IV 
 Novembre  che a seguito di smo�amento rendeva pericolosa  la percorrenza stradale per la frazione. 
 IMPORTO COMPLESSIVO lavori , spese tecniche , IVA , somme a disposizione =  Euro 76.500,00 

 Interven�  di  consolidamento  strade  e  regimazione  idraulica  Gazzo.  In  par�colare  nella  primavera  dell’anno 
 2018  il  territorio  comunale  di  Costa  Serina,  in  seguito  di  even�  meteorici  intensi,  è  stato  interessato  da  diffusi 
 fenomeni  di  dissesto  idrogeologico.  Il  Geologo  Do�.  Luca  Boffelli,  dopo  approfondite  indagini,  ha  presentato 
 uno  studio  geologico  per  mi�gare  la  situazione  idrogeologica  del  versante  di  Gazzo  che  risulta 
 geologicamente vulnerabile. 
 In  breve,  il  versante  di  Gazzo  presenta  una  geologia  cara�erizzata  da  rocce  argillose  e  una  copertura  vegetale 
 permeabile.  Le  abbondan�  precipitazioni  infiltrano  il  terreno  e  causano  movimen�  di  scivolamento  verso 
 valle,  danneggiando  strade,  argini,  edifici  e  causando  erosione  e  trasporto  di  detri�.  Le  problema�che 
 specifiche  includono  l'abbassamento  del  manto  stradale  in  diverse  aree,  il  disfacimento  degli  argini  e  il 
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 deterioramento  dei  fabbrica�.  Inoltre,  si  osserva  erosione  significa�va  dell'alveo  e  delle  sponde  della  valle, 
 con conseguen� rischi idrogeologici e danni alla vegetazione. 
 Sono le evidenze che esprimono un diffuso disordine geomorfologico ed idraulico. 

 L’amministrazione  Comunale  ha  definito  una  serie  di  interven�  risolu�vi  necessari  che  risultano  i  seguen�:  1) 
 drenaggio  complessivo  del  so�osuolo,  mediante  formazione  di  dreni  sub  orizzontali  dispos�  a  ventaglio  in 
 varie  postazioni  lungo  il  versante  di  Gazzo,  al  fine  di  alleggerire  gli  stra�  dalla  notevole  quan�tà  di  acque 
 infiltrata;  2)  raccolta  e  convogliamento  delle  portate  drenate  sino  al  recapito  in  valle;  3)  limitazione  delle 
 portate  drenate  dalla  rete  per  la  raccolta  delle  acque  meteoriche  delle  aree  edificate,  con  realizzazione  di 
 vasche  di  laminazione  di  dimensioni  adeguate  ed  in  grado  di  tra�enere  temporaneamente  i  volumi  idrici  che 
 eccedessero  un  flusso  pari  a  20-40  lt/s/Ha  di  superficie  impermeabile;  4)  sistemazione  idraulica  dell’alveo  dei 
 corsi  d’acqua  grava�  dalle  aree  considerate  con  rimodellamento  delle  sezioni  più  cri�che,  formazione  di 
 difese  spondali,  formazione  di  briglie  che  riducano  pendenze,  velocità,  erosione  e  trasporto  solido, 
 formazione  di  selciatone  di  fondo  e  altre  sistemazioni.  Dalla  relazione  si  evince  che  la  realizzazione  dei  volumi 
 di  laminazione  risul�  opportuna  quantomeno  per  limitare  dras�camente  i  flussi  delle  portate  meteoriche  e 
 conseguentemente i fenomeni di erosione superficiale dei versan� ed in par�colare dei corpi idrici rece�ori. 

 Gli interven� realizza� sono sta� così suddivisi: 

 Primo Lo�o - eseguito nel precedente mandato 
 IMPORTO COMPLESSIVO lavori , spese tecniche , IVA , somme a disposizione =  Euro 350.000,00 
 Secondo Lo�o - totalmente eseguito 
 IMPORTO COMPLESSIVO lavori , spese tecniche , IVA , somme a disposizione  = Euro 100.000,00 
 Terzo Lo�o - in fase di ul�mazione 
 IMPORTO COMPLESSIVO lavori , spese tecniche , IVA , somme a disposizione  = Euro 571.415,00 
 Quarto Lo�o - appaltato 
 IMPORTO COMPLESSIVO lavori , spese tecniche , IVA , somme a disposizione  = Euro 490.000,00 
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 Realizzazione Area verde a�rezzata ed allargamento stradale via sant’Erasmo 
 IMPORTO COMPLESSIVO lavori , spese tecniche , IVA , somme a disposizione =  Euro 49.000,00 

 Interven�  di  manutenzione  straordinaria  palestra  Comunale  che  da  anni  aveva  delle  perdite  di  acqua  dalla 
 copertura  del  te�o  che  portavano  ad  un  gocciolamento  sulla  pavimentazione  interna,  inoltre  vi  era  la 
 necessità di sistemare i locali degli spogliatoi e la sistemazione area esterna del piazzale. 
 IMPORTO  COMPLESSIVO  lavori  ,  spese  tecniche  ,  IVA  ,  somme  a  disposizione  =  Euro  100.000,00  intervento 
 finanziato con contributo Ministeriale. 

 Interven�  di  messa  in  sicurezza  del  Cimitero  di  Costa  Serina.  Sistemazione  muro  di  cinta,  parape�o, 
 camminamento di ingresso e por�cato del cimitero. 
 IMPORTO  COMPLESSIVO  lavori  ,  spese  tecniche  ,  IVA  ,  somme  a  disposizione  =  Euro  25.000,00  intervento 
 finanziato con Bando "  SICIM - SICUREZZA CIMITERI  ”. 

 Ripris�no  re�colo  idrico  minore  in  località  Ascensione  (Predazzo)  .  A  seguito  degli  even�  meteorologici 
 dell’ul�mo  periodo  si  è  danneggiato  il  tombo�o  so�ostante  la  strada  comunale  di  via  IV  Novembre  per 
 questo si è dovuto intervenire con urgenza al ripris�no per pericolo di crollo della strada soprastante. 
 IMPORTO  COMPLESSIVO  lavori  ,  spese  tecniche  ,  IVA  ,  somme  a  disposizione  =  Euro  42.000,00  di  cui  Euro 
 20.000,00 contributo BIM e Euro 22.000,00 da bilancio del Comune. 

 Lavori di regimazione idraulica per la mi�gazione del dissesto idrogeologico in frazione Ascensione  . 
 Le  precipitazioni  torren�zie  degli  ul�mi  anni  generano  diffusi  rigagnoli  superficiali  lungo  tu�o  il  compluvio 
 che  poi  si  concentrano  sulle  infrastru�ure  so�ostan�  (strada  provinciale,  mula�era  comunale,  varie 
 abitazioni  vicine).  Rispe�o  ad  un  tempo,  dove  l’intensità  delle  precipitazioni  era  meno  alta  e  il  terreno  era  in 
 grado  di  assorbire  una  parte  del  deflusso,  le  ul�me  piogge  hanno  una  esplosività  tale  da  non  prevedere 
 alcuna forma di alleggerimento con immediato riversamento a valle. 
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 Si è pertanto proge�ato, quale intervento risolu�vo: 

 ●  Posa di una nuova tubazione interrata,  interro�a da pozze� di calma; 

 ●  Scarico  finale  nella  valle�a  esistente  a  valle  e  manutenzione  dell’alveo  eroso  mediante  posa  di  un 

 nuovo selciato. 

 Il  proge�o  complessivo,  sviluppato  a  par�re  dal  pre  studio  di  fa�bilità  del  25/10/2021,  è  stato  di  fa�o 
 frazionato  in  due  lo�  funzionali  (di  cui  il  proge�o  -  so�o  riportato  -  cos�tuisce  il  primo  lo�o,  già  funzionale  e 
 più urgente), in quanto le risorse stanziate dal contributo regionale non sono sufficien� per l’intera opera. 
 IMPORTO  COMPLESSIVO  lavori  ,  spese  tecniche  ,  IVA  ,  somme  a  disposizione  =  Euro  265.000,00  interamente 
 finanziato da R.L. 

 Viabilità,  circolazione  stradale  e  intervento  di  messa  in  sicurezza  S.P.  27.  Il  proge�o  è  stato  proposto  dal 
 Comune  di  Costa  Serina  e  prevede  l’allargamento  della  strada  lungo  il  ciglio  di  monte  per  un  tra�o  di  circa  85 
 metri  (salvaguardando  il  ciglio  di  valle)  sia  al  fine  di  o�enere  un  miglioramento  della  visibilità  in  curva,  che 
 per  evitare  interferenze  con  i  so�oservizi  presen�  al  di  so�o  del  sedime  stradale:  fognatura  Uniacque, 
 cavido�o Terna e cavido�o TIM. 
 Il  proge�o  è  stato  curato  e  appaltato  dal  Comune  di  Costa  Serina  in  quanto  ente  territoriale  competente  ed 
 ha  o�enuto  finanziamento  da  parte  della  Provincia  di  Bergamo  per  Euro  100.000  mentre  i  restan�  Euro 
 90.000,00  sono  sta�  messi  a  disposizione  da  parte  dei  comuni  della  Valle  Serina  su  due  annualità  dai  fondi 
 BIM. IMPORTO COMPLESSIVO lavori , spese tecniche , IVA , somme a disposizione =  Euro 190.000,00 

 www.diamociunamano.eu 

http://www.diamociunamano.eu/


 Nel  corso  del  2022  è  stato  acquistato  un  nuovo  mezzo  opera�vo  per  l’operaio  comunale,  in  sos�tuzione  del 
 vecchio  mezzo  che  aveva  cos�  di  ges�one  eleva�  e  poco  pra�co  nell’u�lizzo  per  le  a�vità  ordinarie.  Essendo 
 stato immatricolato come mezzo opera�vo può essere condo�o anche con la patente B. 

 Regolamento  per  affrancazione  livelli  e  enfiteusi.  Nel  territorio  del  Comune  di  Costa  Serina  esistono  diversi 
 terreni  grava�  da  livello  ed  enfiteusi.  Il  livello,  is�tuto  di  an�ca  origine  medievale,  è  un  diri�o  reale 
 cara�erizzato  dal  fa�o  che  il  concedente  (in  questo  caso  il  Comune  di  Costa  Serina),  cede  all’enfiteuta  il 
 dominio  u�le  di  un  fondo  in  perpetuità  o  per  un  periodo  di  tempo  non  inferiore  a  ven�  anni  con  il  pagamento 
 di  un  canone  annuo  in  denaro  o  in  prodo�  alimentari  (canone  enfiteu�co).  L’enfiteuta/livellario  può 
 diventare  proprietario  del  fondo  riconoscendo  al  concedente  una  determinata  somma  de�a  valore  di 
 affrancazione.  L’Amministrazione  comunale  -  al  fine  di  eliminare  questo  diri�o  ormai  in  disuso  -  ha  approvato 
 il  “  Regolamento  per  affrancazione  livelli  ed  enfiteusi  ”  tale  procedura  perme�e  di  determinare  il  valore  di 
 affrancazione per tu� i terreni grava� da livello e/o da enfiteusi o comunque da un diri�o del concedente. 
 Pur  non  essendovi  alcun  obbligo  per  il  privato  di  procedere  all'affrancazione  dei  canoni,  l'is�tuto 
 dell’affrancazione  è  di  grande  u�lità  per  l’enfiteuta/livellario  in  quanto  consente  allo  stesso  di  acquisire  la 
 piena proprietà del fondo. 

 Alcuni momen� salien� del mandato: 

 Realizzazione del monumento in memoria di Alessandro Bosatelli 

 Realizzazione del parco Alpini in località Ascensione in corrispondenza della sede dell’Associazione 
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 SOSTENIBILITA’ – AMBIENTE 
 L’obie�vo  perseguito  negli  ul�mi  anni  è  stato  quello  dello  sviluppo  sostenibile  del  territorio  al  fine  di  limitare 
 le emissioni ed avere edifici pubblici per il futuro a basso impa�o ambientale. 
 Per  quanto  riguarda  gli  edifici  pubblici  i  principali  interven�  di  efficientamento  hanno  portato  gli  edifici  alla 
 categoria  energe�ca  NZEB  ovvero  “  edificio  ad  energia  quasi  zero  ”,  adeguandosi  allo  standard  europeo  nZEB 
 -  nearly  Energy  Zero  Building  ,  ovvero  edifici  ad  al�ssima  prestazione  energe�ca  in  cui  il  fabbisogno 
 energe�co  molto  basso  o  quasi  nullo  è  coperto  in  misura  significa�va  da  energia  da  fon�  rinnovabili,  prodo�a 
 in sito. Gli interven� hanno riguardato: 

 Riqualificazione  Municipio  di  Costa  Serina.  E’  stato  effe�uato  un  intervento  di  riqualificazione  ed 
 efficientamento  energe�co  dell'edificio  comunale  che  si  trovava  in  pessime  condizioni  sia  so�o  profilo  sta�co 
 che dal punto di vista energe�co. 
 IMPORTO  COMPLESSIVO  lavori  ,  spese  tecniche  ,  IVA  ,  somme  a  disposizione  =  Euro  498.336,33  finanziato 
 con fondi Regionali, Statali e GSE 2.0 per Euro 470.363,48 e Euro 27.972,85 con fondi del bilancio Comunale. 

 L'intervento  di  riqualificazione  dell'immobile  comunale  adibito  a  bar,  situato  in  Piazza  Fra  Cecilio  ,  è  stato 
 finanziato  grazie  ai  fondi  PNRR  Next  Genera�on  EU.  Questo  proge�o  prevede  diverse  migliorie  al  fine  di 
 rendere  il  bar  non  solo  più  funzionale,  ma  anche  più  sostenibile  dal  punto  di  vista  energe�co.  Va  so�olineato 
 che  nel  2014,  quando  ci  siamo  insedia�,  abbiamo  trovato  il  locale  chiuso  da  tempo  e  abbiamo  lavorato 
 instancabilmente  per  riaprirlo,  risolvendo  le  cri�cità  che  ne  avevano  determinato  la  chiusura.  Ora,  più  che 
 mai,  riteniamo  essenziale  garan�re  la  presenza  di  un  punto  di  riferimento  e  di  accoglienza  non  solo  per 
 promuovere  un  corre�o  sviluppo  turis�co,  ma  anche  per  soddisfare  le  esigenze  della  nostra  comunità.  È 
 cruciale  evidenziare  come  nel  corso  degli  anni  questo  luogo  sia  cresciuto  da  un  semplice  bar  a  un  punto  di 
 ristoro di prim'ordine, dis�nguendosi per la sua ubicazione unica nell'intera Valle Serina 
 In par�colare, saranno realizza� i seguen� interven�: 

 ●  Realizzazione  della  cucina:  verrà  aggiunta  una  cucina  per  ampliare  l'offerta  gastronomica  del  bar  e 
 migliorare i servizi offer� ai ci�adini; 

 ●  Efficientamento  energe�co:  sarà  effe�uata  la  sos�tuzione  dei  serramen�  per  ridurre  dispersioni  di 
 calore  e  migliorare  l'isolamento  termico  dell'edificio,  contribuendo  così  a  ridurre  i  consumi  energe�ci 
 e le rela�ve spese; 

 ●  Rifacimento  dell'impianto  di  riscaldamento:  l'impianto  di  riscaldamento  esistente  sarà  rivisto  e 
 aggiornato per garan�re un funzionamento efficiente e ridurre gli sprechi energe�ci; 
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 ●  Realizzazione  di  un  dehor  esterno:  per  compensare  i  pos�  persi  all'interno  a  causa  della  realizzazione 
 della  cucina,  verrà  creato  uno  spazio  esterno  aggiun�vo,  consentendo  così  una  maggiore  capacità  di 
 accoglienza del bar e offrendo un'area all'aperto per i clien�. 

 IMPORTO COMPLESSIVO lavori , spese tecniche , IVA , somme a disposizione =  Euro 133.790,52 

 Ex  scuole  di  Ambriola.  Riqualificazione  ed  efficientamento  energe�co  dell’ex  scuola  di  Ambriola,  che 
 diventerà  un  nuovo  punto  di  incontro  per  la  frazione  ed  un  nuovo  edificio  per  incontri  di  gruppi/associazioni 
 e  feste.  Il  costo  dell’intervento  è  finanziato  a  fondo  perduto  con  il  Contributo  regionale  del  bando  Ri-Genera  e 
 il contributo GSE - conto termico 2.0 
 IMPORTO COMPLESSIVO lavori , spese tecniche , IVA , somme a disposizione =  Euro 404.083,90 

 Intervento di adeguamento sismico ed efficientamento energe�co Scuola Ascensione 
 IMPORTO  COMPLESSIVO  lavori  ,  spese  tecniche  ,  IVA  ,  somme  a  disposizione  Euro  5.200.000,00  intervento 
 finanziato dal PNRR. 

 Nel  corso  dell'anno  2021  è  stato  installato  un  impianto  fotovoltaico  da  20  KWP  con  accumulo  in  ba�eria 
 della potenza di 24 KWh presso il plesso scolas�co di Via Europa. 
 IMPORTO  COMPLESSIVO  lavori  ,  spese  tecniche  ,  IVA  ,  somme  a  disposizione  =  Euro  68.642,80  intervento 
 finanziato da bando Regionale. 

 Palestra  comunale.  Le  opere  di  riqualificazione  e  messa  in  sicurezza  palestra  scolas�ca,  opera  finanziata  da 
 Next  Genera�on  EU,  prevedono  un  intervento  di  adeguamento  sismico  della  stru�ura,  l'efficientamento 
 energe�co  e  il  rifacimento  della  pavimentazione  interna  con  riscaldamento  a  pavimento.  L’intervento  di 
 riqualificazione  archite�onica,  funzionale  e  messa  in  sicurezza  della  palestra  scolas�ca  ha  come  obie�vo 
 quello di creare una stru�ura rinnovata, sicura ed efficiente per il complesso scolas�co. 
 IMPORTO COMPLESSIVO lavori , spese tecniche , IVA , somme a disposizione =  Euro 1.041.342,40 

 Auto  ele�rica:  è  stato  s�pulato  un  contra�o  di  noleggio  con  la  società  E-vai  per  una  ve�ura  100%  ele�rica, 
 u�lizzata  principalmente  per  le  a�vità  is�tuzionali  dell’ente  e  per  i  servizi  a�va�  verso  le  persone  come,  ad 
 esempio,  il  servizio  dei  pas�  a  domicilio,  l’accompagnamento  degli  anziani  per  visite  mediche  o  allo  spazio 
 argento vivo. 
 Inoltre,  il  veicolo  può  essere  u�lizzato  anche  come  servizio  di  car  sharing  per  le  utenze  private  nelle  fasce 
 orarie di chiusura degli uffici comunali. 

 Stazioni  di  ricarica:  sono  state  installate  nel  territorio  del  comune  5  colonnine  di  ricarica  ele�rica  al  fine  di 
 incen�vare  la  mobilità  sostenibile.  Le  stazioni  di  ricarica  sono  u�lizzabili  sia  da  automobili  che  per  la  ricarica 
 di e-bike (bicicle�e ele�riche). 
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 IMPORTO  COMPLESSIVO  lavori  ,  spese  tecniche  ,  IVA  ,  somme  a  disposizione  =  Euro  89.545,29  intervento 
 finanziato da Bando R.L per realizzazione colonnine di ricarica ele�rica. 

 Per il futuro intendiamo: 

 Proge�azioni in corso che intendiamo realizzare: 

 ●  Bandi  Piccoli  Comuni:  Intervento  di  recupero  e  riqualificazione  urbana  dei  centri  storici  dei  borghi  di 
 Costa  Serina,  in  convenzione  con  il  comune  di  Avia�co,  denominato  “  Fascino  degli  an�chi  borghi  sulla 
 via  Mercatorum  tra  passato  e  presente  ”,  il  proge�o  prevede  la  sistemazione  borgo  storico  Costa  di 
 Sopra e la frazione di Ruspino (Ascensione). Importo complessivo lavori  Euro 1.500.000,00 

 ●  Bando  Ministero  infrastru�ure  “  Fondo  inves�men�  stradali  piccoli  comuni  ”  approvato  proge�o 
 esecu�vo per  Euro 150.000,00  per gli  asfal� strade  comunali  ; 

 ●  Proge�o  per  la  realizzazione  di  una  Comunità  energe�ca  ,  già  approvato  da  Regione  Lombardia  è  in 
 fase di stesura proge�o esecu�vo; 

 ●  Proge�o  riqualificazione  campo  tennis  e  polivalente  Ambriola  da  finanziare  con  fondi  Credito 
 Spor�vo importo complessivo  Euro 120.000,00 
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 Per  il  futuro  bisognerà  necessariamente  procedere  alla  revisione  del  piano  di  governo  del  territorio  (PGT)  . 
 Essendo  stato  ado�ato  il  nuovo  Piano  Territoriale  di  coordinamento  provinciale  è  quindi  indispensabile 
 adeguare lo strumento urbanis�co comunale entro i prossimi anni. 

 Desideriamo  portare  a  termine  la  sistemazione  della  via  pedonale  di  collegamento  tra  via  San  Lorenzo  e  Via 
 Papa  Giovanni  XXIII  .  Questo  intervento  è  stato  programmato  da  tempo,  ma  finora  non  è  stato  possibile 
 procedere  a  causa  delle  priorità  imposte  dai  lavori  urgen�  di  colle�amento  delle  acque  (proge�o  Gazzo  3), 
 che  sono  sta�  completa�  solo  di  recente.  La  via  di  collegamento  è  una  delle  più  frequentate  e  ora  richiede 
 interven�  di  riqualificazione  per  migliorare  l'accessibilità  da  entrambi  i  la�  e  per  sistemare  il  selciato  storico 
 lungo il percorso. 

 E’  prioritario  completare  i  lavori  per  la  realizzazione  del  marciapiede  di  collegamento  in  via  Europa  fino 
 all'incrocio  con  via  Orse�  (Chiesa  An�ca).  Questo  intervento  è  necessario  anche  per  accogliere  la  richiesta  di 
 ENEL  di  realizzare  una  cabina  di  trasformazione  per  riuscire  a  me�ere  in  rete  l’energia  prodo�a  dagli  impian� 
 fotovoltaici  in  fase  di  realizzazione  sul  te�o  della  scuola  e  della  palestra  (82  KW),  che  comporterà  il 
 posizionamento  di  una  linea  di  media  tensione  interrata  tra  l’edificio  scolas�co  e  la  cabina  ubicata  presso  la 
 sede degli alpini. 
 È  nostra  intenzione  trovare  una  soluzione  proge�uale  che  garan�sca  la  sicurezza  dei  pedoni  lungo  la  strada 
 provinciale  tra  Forcella  e  Traffican�.  Questa  strada  panoramica  presenta  alcuni  pun�  cri�ci  in  termini  di 
 percorrenza pedonale, e ci impegniamo a individuare misure a�e a migliorare la sicurezza lungo il tragi�o. 

 Nella  Frazione  Ambriola,  abbiamo  avviato  da  tempo  un  dialogo  con  Uniacque,  la  società  di  ges�one 
 dell'Ambito  Territoriale  O�male.  Da  tempo  abbiamo  proposto  un  proge�o  in  collaborazione  con  le  aziende 
 per  la  realizzazione  di  un  impianto  di  depurazione  .  Questo  intervento  prevede  la  realizzazione  di  una 
 condo�a  unica  che  interce�  tu�  gli  a�uali  scarichi,  sia  delle  abitazioni  private  che  delle  aziende.  Tale 
 inizia�va  renderebbe  norma�vamente  più  compe��ve  le  aziende  so�o  il  profilo  della  qualità  ambientale, 
 garantendo  al  contempo  un  ambiente  più  salubre  e  rispe�oso  del  territorio  per  i  nostri  ci�adini.  Questo 
 intervento è stato inserito tra i lavori di Uniacque da eseguirsi per il 2025. 

 Intendiamo  procedere  alla  modifica  del  regolamento  del  consiglio  comunale  al  fine  di  consen�re  la 
 trasmissione  in  dire�a  su  pia�aforme  digitali  delle  sedute.  Questa  inizia�va  perme�erà  ai  nostri  ci�adini  di 
 seguire  in  tempo  reale  le  discussioni  e  le  decisioni  prese  durante  le  riunioni  del  Consiglio  Comunale, 
 promuovendo così un maggiore coinvolgimento e informazione della comunità nelle ques�oni locali. 
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 PRESENTAZIONE CANDIDATI - LA NOSTRA SQUADRA 

 Bonomi Silvia 

 Cinque  anni  fa  è  iniziata  per  me  la  prima  esperienza  nel  mondo  dell’amministrazione  e  mi  sento  di  dover 
 ringraziare Costa Serina per avermi dato questa opportunità. 
 Durante  ques�  cinque  anni  ho  iniziato  a  imparare  e  comprendere  meccanismi  e  dinamiche  a  me  quasi 
 sconosciu�  e  la  cosa  più  importante  che  ho  capito  è  che  questa  è  un’a�vità  che  richiede  tempo  e  dedizione: 
 sicuramente non è sempre stato facile conciliare Comune, lavoro e famiglia. 
 Nonostante  ciò  posso  affermare  con  decisione  di  aver  svolto  la  mia  a�vità  con  passione,  sempre  mossa  dal 
 desiderio  di  fare  le  cose  nel  modo  migliore  possibile  e  sopra�u�o  cercando  di  interpretare  le  reali  esigenze 
 del territorio e delle persone par�colarmente riguardo gli ambi� che mi sono sta� affida�. 
 La  macchina  burocra�ca  non  perme�e  sempre  di  essere  snelli  nel  me�ere  a  punto  anche  piccoli  proge�, 
 questo  è  stato,  lo  confesso,  a  tra�  frustrante,  ma  la  disponibilità  e  competenza  degli  impiega�  degli  uffici  e  lo 
 spirito di amicizia e di squadra che si è creato nel gruppo ha sempre aiutato a superare le incertezze. 
 Tante  ancora  le  cose  da  imparare  e  le  idee  da  realizzare  qualora  mi  fosse  offerta  la  possibilità  di  restare 
 ancora tra voi. 

 Cor�novis Ta�ana 

 In  ques�  dieci  anni  di  amministrazione  comunale  mi  sono  occupata  di  turismo  e  negli  ul�mi  cinque  di  sociale. 
 Sono sta� anni par�colarmente difficili causa la pandemia vissuta che ha segnato il nostro Comune. 
 E’  stata  una  situazione  molto  par�colare  poichè,  oltre  ad  aver  causato  numerose  preoccupazioni,  ha  generato 
 instabilità  economica  nei  nuclei  familiari  del  paese.  Essendo  un  comune  piccolo,  queste  famiglie  non  sono 
 sconosciute, ma sono parte di una grande famiglia che è abituata ad aiutarsi vicendevolmente. 
 Essendo  mamma  di  due  bambini,  e  vivendo  all’interno  di  questa  comunità,  comprendo  pienamente  le 
 difficoltà  di  vivere  in  un  paese  montano.  Ciò  non  mi  impedisce,  tu�avia,  di  vedere  le  opportunità  con  uno 
 sguardo o�mista. 
 Candidarmi significa per me la volontà di dare il mio contributo per questa bellissima comunità. 

 Gherardi Giulia 

 Mi  chiamo  Giulia  Gherardi  e  ho  24  anni.  Cinque  anni  fa,  quando  mi  candidai,  ero  probabilmente  una  delle 
 consigliere  comunali  più  giovani  d'Italia.  In  questo  periodo  ho  avuto  l'opportunità  di  immergermi 
 completamente  nel  funzionamento  della  macchina  amministra�va.  Questa  esperienza  mi  ha  permesso  di 
 comprendere  profondamente  dinamiche  che  spesso  sfuggono  a  chi  vive  al  di  fuori  dalle  dinamiche  di 
 Amministratore. 
 È  stata  un'avventura  incredibile,  fa�a  di  sfide,  successi  e  imprevis�.  Ho  imparato  a  navigare  tra  le  varie 
 is�tuzioni,  a  comprendere  le  esigenze  della  nostra  comunità  e  a  trovare  soluzioni  concrete  per  affrontare  le 
 sfide quo�diane. 
 Ma  sopra�u�o,  ho  avuto  modo  di  vivere  sulla  mia  pelle  l'importanza  della  partecipazione  a�va  dei  giovani 
 alla  vita  poli�ca.  Spesso  siamo  vis�  come  la  generazione  del  futuro,  ma  io  credo  che  il  nostro  futuro  cominci 
 adesso, con il nostro impegno e la nostra determinazione, a fare la differenza. 
 Vivendo  da  dentro  il  cuore  dell'amministrazione,  ho  capito  quanto  sia  importante  avere  una  visione  chiara  e 
 una  leadership  forte  per  portare  avan�  le  nostre  idee  e  realizzare  i  nostri  proge�.  Ho  imparato  che 
 amministrare non è solo una ques�one di teoria, ma di azione concreta e impegno quo�diano. 
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 Per  questo  mo�vo,  oggi  mi  candido  nuovamente  per  con�nuare  a  rappresentarvi  e  a  lavorare  per  il  bene 
 della  nostra  comunità.  Con  la  mia  giovane  età  porto  freschezza,  crea�vità  e  una  prospe�va  diversa,  ma 
 anche la determinazione e l'esperienza necessarie per affrontare le sfide che ci a�endono. 

 Gri� Francesca 

 Ho  38  anni,  sono  mamma  di  due  bambine,  vivo  ad  Ascensione  da  sempre  e  svolgo  la  professione  di  avvocato 
 a Bracca, Bergamo e a Milano. 
 Sono  parte  a�va  del  volontariato  del  nostro  comune  essendo  da  svaria�  anni  componente  di  gruppi  quali  gli 
 Amici  delle  Bocce  di  Ascensione  e  dell’Oratorio  di  Ascensione  che  mi  hanno  permesso  di  apprezzare  lo  spirito 
 di inizia�va e la voglia di fare volontariato che contraddis�ngue chi vive nel nostro comune. 
 Ho  già  avuto  una  passata  esperienza  nel  consiglio  comunale  di  Costa  Serina,  nel  periodo  2009  –  2014,  quale 
 consigliere di minoranza che mi ha consen�to di arricchire le mie conoscenze. 
 Ho  deciso  con  entusiasmo  di  dare  la  mia  disponibilità  a  candidarmi  alle  prossime  elezioni  per  contribuire  alla 
 realizzazione delle già tante inizia�ve avviate nel nostro comune dall’a�uale amministrazione. 
 Grazie  alla  professione  che  svolgo,  all’esperienza  che  ho  maturato  e  alla  voglia  di  me�ermi  in  gioco,  ritengo  di 
 poter  apportare,  ovviamente  con  il  Vostro  sostegno,  un  concreto  contributo  al  servizio  del  comune  dove  sono 
 cresciuta e dove ho scelto di restare a vivere con la mia famiglia. 

 Brozzoni Giorgio 

 In  ques�  miei  primi  cinque  anni  nella  giunta  comunale  mi  sono  occupato  di  bilancio  e  dei  rappor�  con  le 
 associazioni  nonché  della  promozione  turis�ca.  Queste  a�vità  mi  hanno  permesso  di  crescere  sia 
 umanamente  che  a  livello  di  competenze  personali.  Avendo  apprezzato  nel  concreto  l’a�vità  dei  gruppi  e 
 associazioni di volontari, vero collante della nostra comunità. 
 Il  mio  impegno  per  il  futuro  sarà  per  lo  sviluppo  e  la  valorizzazione  del  territorio  in  cui  abi�amo.  Partendo  dal 
 posi�vo  spirito  d’inizia�va  che  contraddis�ngue  chi  vive  nel  nostro  paese  e  cercando  di  portare,  all’interno 
 della poli�ca locale, il pensiero e le esigenze dei più giovani che rappresentano il futuro di Costa Serina. 

 Carrara Silvio 

 Credo  che  nel  Comune  mi  conoscano  tu�,  ho  vissuto  da  sempre  qui  nel  nostro  splendido  Comune,  ho  visto  i 
 suoi  al�  e  bassi,  le  sue  gioie  e  le  sue  sfide.  Questa  comunità  è  il  mio  cuore,  il  mio  impegno  e  la  mia  speranza 
 per  un  futuro  migliore.La  mia  esperienza  e  sensibilità  non  sono  solo  fru�o  del  mio  impegno  come  membro 
 del  consiglio  comunale,  ma  sono  il  risultato  di  anni  trascorsi  a  lavorare  dire�amente  con  la  comunità  in  varie 
 inizia�ve sociali e proge� di volontariato. 
 Ho  camminato  per  le  strade  del  nostro  Comune,  ho  ascoltato  le  storie  dei  nostri  ci�adini  e  ho  condiviso  le 
 loro  gioie  e  le  loro  preoccupazioni.  Questo  bagaglio  di  esperienze  mi  ha  insegnato  l'importanza  della 
 vicinanza  ai  bisogni  reali  della  gente  e  mi  ha  permesso  di  affrontare  le  sfide  quo�diane  con  empa�a  e 
 determinazione. 
 Sono  convinto  che  il  vero  progresso  si  realizzi  solo  quando  siamo  in  grado  di  comprendere  appieno  le 
 esigenze  e  le  aspirazioni  dei  nostri  conci�adini.  Per  questo  mo�vo,  ho  sempre  cercato  di  essere  un 
 rappresentante  vicino  alla  gente,  pronto  a  tendere  una  mano  a  chiunque  ne  avesse  bisogno  e  a  lavorare 
 fianco a fianco con i ci�adini per costruire una comunità più inclusiva, giusta e solidale. 
 Anche  nel  prossimo  mandato,  con�nuerò  a  dedicare  tu�e  le  mie  energie  per  servire  al  meglio  la  nostra 
 comunità,  perché  credo  che  sia  solo  lavorando  insieme  che  possiamo  costruire  un  futuro  migliore  per  tu� 
 noi. Sono qui per voi, sempre disponibile e determinato a fare la mia parte. 
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 Cor�novis Dino 

 Mi chiamo Dino, ho 55 anni, sono sposato e ho 3 figli. Abito ad Ambriola e sono un impiegato tecnico per la 
 Minelli Group. 
 Ho  iniziano  fin  da  giovane  a  collaborare  nelle  associazioni  di  volontariato,  quali  Croce  Bianca,  Avis  e  Aido, 
 divenendo  consigliere  delle  ul�me  due.  Inoltre  aiuto  la  parrocchia  durante  le  manifestazioni  che  vengono 
 realizzate all’oratorio di Ambriola. 
 La prima esperienza di consigliere risale al 1995 e fin da allora sono sempre stato al fianco di Fausto. 
 In  ques�  anni  abbiamo  ideato,  programmato  e  portato  a  termine  numerosi  proge�  con  successo,  grazie  ai 
 quali abbiamo ricevuto enorme sostegno dalla comunità. 
 Sono  fiducioso  che  se  mi  darete  ancora  il  vostro  voto  riusciremo  a  portare  avan�  con  con�nuità  e  a 
 concludere le a�vità in essere, oltre a concre�zzare le nuove idee espresse nel programma ele�orale. 

 Cor�novis Livio 

 Mi  chiamo  Livio  Cor�novis,  e  ho  trascorso  gran  parte  della  mia  vita  nel  mondo  imprenditoriale,  specialmente 
 nel  se�ore  delle  discoteche  e  del  commercio.  Oggi,  in  pensione,  desidero  me�ere  a  disposizione  la  mia 
 esperienza  e  le  mie  competenze  per  contribuire  allo  sviluppo  economico  e  turis�co  del  nostro  amato 
 comune. 
 Sono  profondamente  convinto  che  il  futuro  della  nostra  comunità  non  possa  essere  costruito 
 individualmente,  ma  richieda  uno  sforzo  colle�vo  e  una  visione  condivisa.  Per  questo  mo�vo,  credo 
 fermamente  che  la  collaborazione  e  la  condivisione  con  gli  altri  comuni  della  Valle  Serina  siano  fondamentali. 
 Solo  unendo  le  nostre  forze  possiamo  creare  un  ambiente  favorevole  alla  crescita  economica  e  al  benessere 
 di tu� i ci�adini. 
 Il  mio  mo�o  è  chiaro:  uscire  dal  campanilismo  e  costruire  insieme  proge�  importan�.  Dobbiamo  guardare 
 oltre  i  confini  del  nostro  comune  e  lavorare  per  il  bene  di  tu�a  la  Valle  Serina.  Sono  convinto  che  questa  sia  la 
 carta vincente per costruire un futuro sostenibile e prospero per noi e per le generazioni future. 
 Vi  chiedo  il  vostro  sostegno  e  la  vostra  fiducia  in  questa  mia  candidatura.  Insieme  possiamo  fare  la  differenza 
 e costruire un futuro migliore per il nostro meraviglioso territorio. 

 Giupponi Paolo 

 Mi  chiamo  Paolo,  ho  23  anni,  sono  nato  e  cresciuto  in  questa  comunità  e  sono  qui  oggi  per  presentare  la  mia 
 candidatura.  Sono  una  persona  proa�va,  con  un  forte  senso  di  responsabilità  e  un  grande  desiderio  di  dare  il 
 mio  contributo  per  il  bene  comune.  Sono  convinto  che  la  chiave  per  una  comunità  migliore  sia  la 
 collaborazione e la partecipazione a�va di tu� i suoi membri. 
 Sono  consapevole  delle  sfide  che  la  nostra  comunità  affronta  e  sono  determinato  a  me�ere  le  mie  energie  e 
 le  mie  idee  al  servizio  di  tu�  voi.  Vorrei  portare  nuove  prospe�ve  e  soluzioni  innova�ve  per  garan�re  un 
 futuro migliore. 
 Mi  impegno  a  lavorare  con  trasparenza  e  dedizione  per  rappresentare  al  meglio  gli  interessi  di  tu�  i  ci�adini. 
 Chiedo  il  vostro  sostegno  e  la  vostra  fiducia  per  poter  rappresentarvi  al  meglio  nel  consiglio  comunale  e 
 contribuire a rendere la nostra comunità un posto migliore per tu�. 

 Pacchiana Alberto 

 Non  sono  na�vo  del  Comune  ma  da  mol�  anni  ho  avuto  il  privilegio,  con  la  mia  compagna  Anna,  di  far  parte 
 di  questa  bellissima  comunità,  oggi  mi  rivolgo  a  voi  per  chiedervi  la  vostra  fiducia  come  candidato  alle 
 prossime  elezioni  amministra�ve.  Credo  che  ormai  mi  conosciate  tu�  avendo  avuto  il  privilegio  di  servire  la 
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 nostra  comunità  in  due  preceden�  manda�  amministra�vi,  svolgendo  ruoli  significa�vi  in  giunta,  tra  i  quali  il 
 ruolo di Vicesindaco. 
 Come  geometra  esperto  di  sicurezza,  ho  sempre  avuto  a  cuore  il  benessere  e  la  sicurezza  dei  nostri  ci�adini. 
 Sono  molto  legato  nell'ambito  associa�vo,  con  par�colare  affe�o  per  l'associazione  Alpini,  sia  a�raverso  il 
 supporto  agli  even�  organizza�  dal  Comune  e  dalle  varie  associazioni,  ho  cercato  di  contribuire  al  progresso  e 
 al benessere della nostra comunità. 
 Voglio  me�ere  a  disposizione  la  mia  esperienza  e  le  mie  capacità  a  vantaggio  dei  nuovi  giovani  che  si 
 affacciano  alla  poli�ca  locale,  e  mi  impegno  a  con�nuare  a  lavorare  per  il  raggiungimento  degli  obie�vi 
 importan� che ci siamo prefissa�.  Vi ringrazio per l'a�enzione e per l'opportunità che mi concedete. 

 Con il Nostro impegno e il Vostro sostegno, 

 diamo concretezza al lavoro fatto fino ad oggi. 

 VOTA LA LISTA N. 2 
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